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El Palacio de Congresos de Albacete
empieza a ser una realidad

El río Júcar ha sufrido el año
hidrológico más seco de su historia

Tanto amenazar lluvia,
que llegó la suspensión

Alrededor de 500 perso-
nas se acercaron a visitar el
Palacio de Congresos de
Albacete en las jornadas de
puertas abiertas, entre ellos,
representantes del mundo
empresarial, social y sindi-

cal de Albacete. 
Aunque todavía no hay

una fecha establecida, está
previsto que sea inaugurado
en el mes de marzo de 2007.

Para el alcalde de Alba-
cete, será el "complemento

ideal" que, junto con el re-
cinto ferial, potenciará el ca-
rácter comercial de Albace-
te que se ha "conseguir por
el trabajo de todos los alba-
ceteños".

(Pág. 3)

Comisiones Obreras
tiene tres claros objetivos
para el curso sindical que
comienza: crear empleo
estable y de calidad, eli-
minar los accidentes labo-
rales y establecer las líne-
as de la negociación
colectiva. Además, pre-
tenden conseguir la impli-
cación de los empresarios
y de los Gobiernos de la
nación y de la región.

"Hemos comenzado
junto con UGT una cam-
paña en prevención de
riesgos laborales y éste

debe ser el año definitivo
para eliminar los acciden-

tes en el trabajo".
(Pág. 2)

Abrirá sus puertas en la primavera de 2007, para “potenciar el
carácter comercial de la ciudad”

Los mayores pantanos de la cuenca, Alarcón,
Contreras y Tous, se encuentran al 4% de su
caapcidad, aunque se espera que las últimas
lluvias palíen la dramática situación

Junto a Ugt, ha iniciado una campaña de prevención de riesgos
laborales

Eliminar los accidentes laborales será
el reto de CC.OO. para el próximo curso

Según las conclusiones
de la Confederación Hidro-
lógica del Júcar, 2006 es el
peor año de la historia del
río, en cuanto a caudal se re-
fiere. Su presidente, Juan
José Moragues, destacó
también que la reserva de
los pantanos de Alarcón,

Contreras y Tous no supera
el cuatro por ciento de su
capacidad y que por esta ra-
zón se van a establecer una
serie de medidas para aho-
rrar agua, como activar los
planes de emergencia en los
municipios con más de
20.000 habitantes. (Pág. 12)

La feria taurina, que se
viene celebrando con actua-
ciones meritorias todas las
tardes, ha estado marcada
por la amenaza de lluvia.
Que muchos aficionados
precavidos fueran pertre-
chados de impermeables y
paraguas parecía espantar
las nubes en el último ins-
tante. Pero algún día tenía

que ser. El jueves descargó
una tremenda tromba de
agua, sobre las siete y me-
dia. Pilló  a Ponce en plena
inspiración ante un buen to-
ro de Puerto de San Loren-
zo. La suspensión era inevi-
table, aunque los toreros la
hicieron valer “a la france-
sa”, sin despedirse.

(Págs. 22 a 26)

José Manuel Díaz Salazar, Artemio Pérez Alfaro, Fernando Lamata, Eduardo López Espejo
y Manuel Pérez Castell.

Río Júcar a su paso por Villagordo del Júcar.

Un andamio se cae debido a su mala sujección.
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Eliminar los accidentes laborales 
es el reto que se ha marcado CC.OO.
para el nuevo curso sindical

Crear empleo estable
y de calidad, eliminar los
accidentes laborales y
establecer las líneas de
la negociación colectiva,
son los objetivos que se
ha propuesto seguir Co-
misiones Obreras para el
próximo curso sindical,
que está a punto de co-
menzar. Además, preten-
de conseguir la implica-
ción de los empresarios

y de los gobiernos de la
nación y de la región.

Para CC.OO., la prin-
cipal prioridad es la me-
jora en el empleo. A este
respecto el secretario re-
gional de Comisiones
Obreras, José Luis Gil,
manifestó que en Casti-
lla- La Mancha se está
intentando luchar contra
la temporalidad para cre-
ar un empleo de calidad,

estable y con derechos.
"Las empresas tienen
que transformar el traba-
jo temporal en estable
con más frecuencia. Los
datos apuntan a una bue-
na dirección, en agosto
se han duplicado los
puestos fijos con respec-
to a 2005. Pero somos
ambiciosos y esos datos
pueden mejorar todavía
más", destacó.

Prevención
de riesgos
laborales

Otro reto es trabajar
en la prevención de ries-
gos laborales. "Hemos
comenzado junto con
UGT una campaña de
prevención de riesgos la-
borales y éste debe ser el
año definitivo para eli-
minar los accidentes en
el trabajo", señaló el se-
cretario provincial de
CC.OO., Francisco de
la Rosa. Un aspecto que,
según José Luis Gil, ne-
cesita una mayor impli-
cación por parte de "las
administraciones y espe-

cialmente los empresa-
rios, ya que son quienes
deben trabajar en la pro-
tección de la salud y la
vida de los trabajado-
res".

Además, añadió que
es fundamental la impli-
cación de la Fiscalía, co-
mo medida preventiva de
los riesgos laborales, y
que por eso desde
CC.OO., "en los próxi-
mos meses, van a inten-
tar llegar a un acuerdo
con los fiscales".

Negociación
colectiva

Para De la Rosa, "se-
guimos siendo una de las
regiones con los salarios
más bajos y con unos
convenios que no están
suficientemente articula-
dos, quedan muchos
apartados que definir pa-
ra que se conviertan en
un instrumento global
tanto para los empresa-
rios como para los traba-
jadores". Destacó que en

la negociación el Conve-
nio del Comercio, que
afecta a más de 10.000
trabajadores, se necesita
"concretar una categorí-
as profesionales que se
correspondan con la rea-
lidad del comercio en
Albacete y con la anti-
güedad".

"Vamos a plantear
una resolución en las
Cortes de Castilla- La
Mancha que nos permita
avanzar y vamos a se-
guir trabajando en la
preparación de la nego-
ciación colectiva para
que los empresarios pue-
dan mostrar su sensibili-
dad y aplicar la ley de la
salud. Es un elemento
fundamental y es un mo-
mento crucial para que
podamos ver si la cúpula
empresarial tiene un
compromiso con los
convenios colectivos
que queremos empezar
antes de que concluya el
año 2006", subrayó el
secretario regional de
CC.OO.

Otro objetivo del sindicato es conseguir que se creen más puestos
de trabajo fijos

La seguridad en el trabajo es fundamental.

Francisco de la Rosa y José Luis Gil.
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Aunque todavía no está
inaugurado ni abierto al pú-
blico, el Palacio de Congre-
sos de Albacete acogió su
primer acto, las jornadas de
puertas abiertas, a las que
acudieron unas 500 perso-
nas pertenecientes al mundo
empresarial, social y sindi-
cal de Albacete, entre los
que se encontraban  el vice-
presidente primero de Casti-
lla- La Mancha, Fernando
Lamata; el consejero de In-
dustria y Tecnología, José
Manuel Díaz Salazar; el
alcalde de Albacete, Ma-
nuel Pérez Castell; el pre-
sidente de la Diputación,
Pedro Antonio Ruiz San-
tos; y el presidente de la Cá-
mara de Albacete, Artemio
Pérez Alfaro.

Los asistentes recorrie-
ron las instalaciones, que se
ubican en el Polígono de
Campollano. Aunque toda-
vía no hay una fecha esta-

blecida, está previsto que
sea inaugurado en el mes de
marzo de 2007.

Para el alcalde de Alba-
cete, será el "complemento
ideal" que, junto con el re-
cinto ferial, potenciará el ca-
rácter comercial de Albace-
te. "El Palacio es de todos
los albaceteños; juntos lo
hemos conseguido tras su-
perar algún que otro obstá-
culo que ha aparecido en el
camino. Y ahora, cuando
está a punto de abrir sus
puertas e iniciar su activi-
dad, todos los albaceteños
debemos considerarlo como
algo propio, algo de todos,
que está al servicio del pro-
greso y el desarrollo de la
ciudad", declaró.

También destacó el tra-
bajo realizado por los arqui-
tectos que han diseñado el
edificio, "Javier Frechilla
y su gabinete han diseñado
con esfuerzo y con estilo es-

ta casa que es de todos no-
sotros. Esta nueva casa fe-
rial que es el complemento
al recinto ferial, que se
construyó en 1783".

Crecimiento
social

Fernando Lamata, afir-
mó que el Palacio de Con-
gresos y Exposiciones de
Albacete es una buena
muestra del dinamismo y
crecimiento social y econó-
mico de la provincia y des-
tacó de él su diseño, la cali-
dad de los materiales
empleados y los últimos
avances tecnológicos de los
que dispone. Destacó que es
fruto del esfuerzo conjunto
de las instituciones públicas
y de la Asociación de Em-
presarios de Campollano,
Adeca, se convertirá en un
importante foco de atrac-
ción para el turismo de reu-

niones.
Al respecto, el vicepresi-

dente primero añadió que
Albacete tiene una gran
oferta como "unas buenas
comunicaciones, cercanía
con los principales merca-
dos, como son Madrid, Bar-
celona y Valencia, tiene
unas excelentes infraestruc-
turas especializadas, unas
empresas cada vez más pro-
fesionalizadas y una amplia
oferta complementaria de
ocio".

En su opinión, el Palacio
de Congresos va a suponer
"una pieza más de la maqui-
naria que está haciendo de
Albacete un referente a se-
guir para el resto de provin-
cias españolas". "En Alba-
cete cada vez se vive mejor,
porque hay más empleo,

más empresas, más servi-
cios sociales y más oportu-
nidades de negocio y pro-
yectos importantes, como el
Parque Tecnológico y Cien-
tífico y la planta de Euro-
copter".

Único en la
región

Artemio Pérez resaltó
que se va a convertir en el
único de sus características
en la región y destacó el es-
fuerzo que han realizado los
empresarios de Adeca para
impulsarlo.

"Tenemos el reto de que
este Palacio no se quede en
ser un simple edificio, sino
que hay que dotarlo de con-
tenidos, conseguir que Al-
bacete sea una ciudad de
congresos, porque reúne
muchos condicionantes, so-
bre todo  por su ubicación
como núcleo de comunica-
ciones"

Por su parte, el presiden-
te de la Diputación, Pedro
Antonio Ruiz Santos apuntó
que desde la institución se
intenta ofrecer ayuda a los
ayuntamientos de la provin-
cia y el turismo de negocios
es una forma de crear em-
pleo y asegurar la vida en
los municipios albaceteños
y de "avanzar en la excelen-
cia" para intentar que quie-
nes visiten la provincia en-
cuentren "las mejores
infraestructuras, porque los
recursos paisajísticos y gas-
tronómicos y la mejor gente
ya la tenemos". 

El Palacio de Congresos abrirá
sus puertas en abril de 2007

Imagen de la visita de José Manuel Díaz Salazar al Palació de Congresos de Albacete.

Vista exterior del palacio.

Autoridades, empresarios y sindicalistas visitaron sus
instalaciones en la jornada de puertas abiertas
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Se dice por ahí...Se dice por ahí...
Ha muerto Isabel

Montejano, una escritora
que nunca se alejó de los
medios informativos al-
baceteños y que periódica-
mente aparecía con artícu-
los y reportajes que
hablaran de Albacete, de la
ciudad, de la provincia,
de las costumbres, de los
pueblos… siempre de Al-
bacete. En lo último que se
empeñó fue en reivindicar

el Camino de Santiago a su paso por Albacete. En Cró-
nica publicó sus investigaciones, que concluían en que
Albacete fue tierra de paso para quienes llegaban a la
península por el sureste y atravesaban Castilla para ir a
Galicia. Sin duda, sus escritos cargados de albaceteñis-
mo se echarán en falta.

Manuel de la Osa, el espléndido cocinero de Las Pe-
droñeras, ha estado en Albacete disfrutando de la Feria.
Quien es uno de los mejores de su profesión, uno de los
grandes de España, estuvo disfrutando de las barras de
los restaurantes amigos, en donde lo han agasajado co-
mo se merece; y no por cocinero, sino por buena gente.
Habla bien de todo y de casi todos y ensalza la amistad
por encima de otras cosas. Lo malo es que no le dejan
apartarse de la tentación porque como le gusta el ma-
risco, le ponen lo mejor; también le gusta el pescado en
su punto, pues ¡hala!; y la carne roja, y no puede faltar.
Luego, lo que el pide es una ensalada. Por cierto, que
Robert Parker, el gran gurú del vino, el que decide la
cotización y la moda de todo lo que se embotella en el
mundo, desde su Biblia, Wine Spectator, ha venido a
España para ir al Bulli, de Ferrán Adriá, y ha tenido que
ser Manolo de la Osa el que le consiguiera una reserva
en consonancia con lo que quería y sus intenciones. "Ya
ves, un manchego le tiene que arreglar la cita al ameri-
cano que llaman el emperador del vino para que vaya
a conocer el restaurante de Cataluña". Por cierto, que se
reía de los comentarios que hubo de su intención de ad-
quirir el restaurante El Callejón. "Estuve en Albacete,
coincidí con mis amigos, alguien nos vio y montaron
una fábula". Lo cierto es que tuvo propuestas de insta-
larse en Albacete, pero en otro sitio bien distinto. Bueno,
y en muchas otras localidades. Un lujo este cocinero.

Otro que ha estado en la Feria de Albacete disfrutan-
do ha sido José Bono, que tras el verano ha sido prota-
gonista de numerosas entrevistas para conocer su esta-
do de ánimo, sus proyectos, su visión desde su estado
de ciudadano casi de a pie… en fin, de todo, porque si-
gue siendo una estrella del panorama político, un per-
sonaje que
engancha estu-
pendamente con
los medios infor-
mativos, hablando
de política pero con
reflexiones que van
más allá. Y eso, en
medios de alcance
nacional. Más que
echar de menos
Bono a los medios,
son los medios
quienes necesitan
un personaje tan
sabroso.

Isabel Montejano.

José Bono.

La consejera de Traba-
jo y Empleo, Magdalena
Valerio, junto con el pre-
sidente de la Confedera-
ción de Empresarios de
Albacete, Feda y de la Cá-
mara de Comercio, Arte-
mio Pérez Alfaro,  parti-
ciparon en el acto de
entrega de diplomas de los
cursos superiores  de For-
mación Continua para tra-
bajadores en activo, que
se celebró en la Delega-
ción de la Junta de Alba-
cete.

Un total de 128 alum-
nos han realizado los cur-
sos de formación conti-
nua, todos ellos
diplomados o titulados
universitarios. A lo largo
de 1.600 horas estas per-
sonas se han cualificado
como Técnicos Superiores
en Prevención de Riesgos
Laborales en las especiali-
dades de Seguridad en el
Trabajo, Higiene Indus-
trial, Ergonomía, Psicolo-
gía Aplicada y Auditorias
de Sistemas de Gestión de
la Prevención de Riesgos
Laborales.

La Confederación de
Empresarios de Albacete
ha impartido estos cursos
contando con una subven-
ción de 184.725 euros del
Servicio Público de Em-
pleo de Castilla-La Man-
cha.

En este sentido, la con-
sejera de Trabajo y Em-
pleo, Magdalena Valerio,
aseguró: "La formación

continua de los trabajado-
res es fundamental para
mejorar la competitividad
de las empresas", desta-
cando que éste es uno de
los objetivos del Plan por
la Competitividad y el De-
sarrollo de Castilla-La
Mancha.

Invertir en
capital
humano

Valerio también insis-
tió en que invertir en la
formación de nuestro ca-
pital humano es una prio-
ridad del Gobierno regio-
nal, señalando que a ello
se suma "el hecho de que
las empresas puedan con-
tar  con técnicos especia-
listas en prevención de
riesgos gracias a acciones
formativas como éstas, al-
go que es fundamental pa-
ra implantar una verdade-

ra cultura de prevención
en su entorno." 

Magdalena Valerio
mostró su convencimiento
de que "la formación a lo
largo de toda nuestra vida
profesional es fundamen-
tal, es importante reciclar-
se y aumentar día a día
nuestra capacitación pro-
fesional".

También resaltó  la im-
portancia de impartir cur-
sos sobre prevención de
riesgos laborales y animó
a todos los empresarios a
"contar en sus plantillas
con especialistas en segu-
ridad en el trabajo perfec-
tamente formados, como
los que han recibido los
diplomas". Aseguró que
"saben que van a contar
con todo el apoyo de esta
Consejería a través de las
distintas líneas de ayuda
previstas por la Adminis-
tración regional". 

Por último, la conseje-
ra recordó las distintas
medidas puestas en mar-
cha por el Gobierno re-
gional dentro del Plan de
Acciones para la Seguri-
dad y la Salud Laboral,
manifestando que "el ob-
jetivo final es conseguir
la siniestralidad cero por-
que es fundamental el
trabajo, pero hay que tra-
bajar seguros y nadie de-
be jugarse la vida ni la
salud en el puesto de tra-
bajo".

La Consejería de Trabajo y Empleo
busca la “siniestralidad cero”

Artemio Pérez Alfaro y Magdalena Valerio.

Magdalena Valerio entrega el diploma a una de las alumnas.

El Sepecam ha invertido unos 200.000 euros en impartir cursos de
prevención de riesgos laborales para los trabajadores, en los que han
participado 128 alumnos
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Popular Libros pre-
sentó la edición facsímil
del libro "Guía de las co-
rridas de toros", de 1900,
patrocinado por la em-
presa ONO.  Este facsí-
mil  se edita como una
guía para el espectador
de eventos taurinos, en
el que se recopilan las
principales reglas  del
arte del toreo, según el
punto de vista de afama-
dos diestros antiguos y
modernos. En el acto de
presentación estuvieron
presentes Luis Collado,
abogado; Francisco
Martínez, director gene-
ral territorial de ONO;
Luis Arroyo, rector ho-
noriario de la UCLM;
Carlos Gutiérrez, direc-
tor de Crónica; el perio-
dista Pepe Sánchez Ro-
bles; y el concejal de
asuntos taurinos, Rafael

López Cabezuelo.
Luis Collado explicó

su "afición a los libros
antiguos, sobre todo los
editados en la provincia
de Albacete". Luis Co-
llado dijo "no ser un en-
tendido de toros" pero
argumentó su apoyo al
libro por el carácter añe-
jo del mismo. Collado
quiso hacer una especial
mención a  los libros edi-
tados en Albacete, desta-
cando un ejemplar que se
publicó en la capital al-
baceteña en 1860 contra
la pena de muerte.

Un aficionado

Refiriéndose otra vez
a la "Guía de las corridas
de toros", Collado expli-
có que está escrito por el
poeta Federico Balart,
un murciano con estre-

chos lazos con la provin-
cia de Albacete. Según
comentaba Collado, Fe-
derico Balart "todo lo
que escribía sobre la tau-
romaquia lo firmaba con
un pseudónimo: un afi-
cionado".

Luis Arroyo destacó
la labor de la Popular por
publicar libros en Feria,
destacando esta obra,
asegurando que él no era
un gran conocedor de los
toros y que no sabía si el
libro podía estar desfasa-
do, pero que según le ha-
bían comentado los en-
tendidos "consideran que
el contenido es muy ac-
tual todavía".

Carlos Gutiérrez, di-
rector de Crónica, ex-
presó  sobre el libro "que
es una obra magnífica,
descriptiva y muy ame-
na", por lo que, desde su
posición de crítico tauri-
no, recomendaba el libro
como una buena manera
para entender la fiesta de
los toros.  Reconoció el
gran valor de la iniciati-
va de Popular Libros,
“que mantiene la llama
de la cultura a pie de ca-
lle” y de Ono, “sensible
a estos proyectos”.

También desde su
posición de conocedor
del mundo taurino, el pe-
riodista Pepe Sánchez
Robles destacaba  que el
facsímil puede ser "un
camino para aquéllos
que están iniciándose".
Además, lo consideraba
positivo porque "un es-

pectáculo cuanto más se
conoce más se puede cri-
ticar, y esto supone una
buena contribución para
el conocimiento del mis-
mo", afirmaba Pepe Sán-
chez Robles.

Guía para la
Escuela
Taurina

Según comentaba
Sánchez Robles, una de
las funciones que pudie-
ra tener esta "Guía de los
Toros" sería servir de
guía  a los chavales de la
Esuela Taurina. "Com-
plementaría su forma-
ción práctica", relataba

el periodista.
Por su parte, Francis-

co Martínez, director
General de ONO expli-
caba que su empresa pa-
trocinando el libro "de-
vuelve a la gente de
Albacete el cariño que
nos ha demostrado esta
ciudad".  Según Fran-
cisco Martínez, "se pre-
tende que el libro sea
una muestra de vincula-
ción de ONO con Alba-
cete".

Por último, el conce-
jal de asuntos taurinos,
Rafael López Cabezuelo,
quiso simplemente agra-
decer el trabajo de los
allí presentes por apoyar
la "fiesta de los toros".

Popular libros reedita
la “Guía de las
corridas de toros"

Luis Collado, Francisco Martínez, Rafael López Cabezuelo, Luis Arroyo, Carlos Gutiérrez y
Pepe Sánchez Robles.

Portada del libro.

Es reproducción facsímil de la obra de
Federico Balart publicada en 1.900

Luis Collado,
abogado

"Tengo una gran afición a los
libros antiguos, sobre todo los 
editados en la provincia de 

Albacete"

Luis Arroyo, 
Rector honorario de la UCLM

"Los entendidos consideran
que el contenido es muy 

actual todavía"

Francisco Martínez,
director general de ONO

"El libro devuelve a la gente
de Albacete el cariño que nos
ha demostrado esta ciudad"
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Albacete tiene 22.534
personas mayores de 65 años

El Pabellón Municipal
del Recinto Ferial fue el es-
cenario escogido por el
Ayuntamiento de Albacete
para ofrecer un desayuno al
colectivo de personas ma-
yores de la ciudad.

El alcalde de Albacete,
Manuel Pérez Castell,
acompañado de Soledad
Velasco, concejala de Fies-
tas, y de la portavoz del Par-
tido Popular, Llanos Nava-
rro, se dirigió a los
presentes para agradecerles
su participación en la Feria.
Además, aprovechó la oca-
sión para recordar lo "bien
que está transcurriendo la
Feria". En tono jocoso, Pé-
rez Castell explicaba que
apenas habían ocurrido inci-
dentes en la Feria, "sólo dos

muchachos que se habían
pegado media torta", expli-
caba el alcalde, entre las ri-
sas de los allí presentes.

22.534
mayores de 65
años

Según fuentes de la cor-
poración municipal, el nú-
mero de personas mayores
de sesenta y cinco años en
Albacete asciende a 22.534.
Los servicios sociales muni-
cipales son conscientes de
los problemas que se plante-
an desde hace años en torno
a este colectivo.

Una gran mayoría de las
personas mayores de Alba-
cete viven solas en su domi-
cilio, aisladas e incomunica-

das del entorno de sus rela-
ciones familiares. Por eso,
el Ayuntamiento de Albace-
te ha desarrollado varios
programas para ofrecer
unas mejores condiciones
de vida a los ancianos. Entre
estos proyectos, se desarro-
lló un programa de Terapia
Ocupacional, que tenía co-
mo principal objetivo mejo-
rar la situación de las perso-
nas mayores que se
encuentran en estado de so-

ledad, incomunicación so-
cial y deterioro cognitivo.
Además, se pretende con
este tipo de programas inte-

grar a los mayores entre la
comunidad social y mante-
nerlos lo más autónomos
posibles.

El Ayuntamiento ha organizado un programa de terapia
ocupacional contra la soledad y la incomunicación social

Manuel Pérez Castell y Soledad Velasco, con los mayores.

Actividades de Terapia
Ocupacional

➲ Módulo I: Desarrollo de Autono-
mía Personal: Orientación, asesora-
miento sobre entrenamiento en activi-
dades de la vida diaria y ayudas
técnicas, para alcanzar un cierto grado
de independencia.

➲ Módulo II: Gimnasia  Geriátrica
y Psicomotricidad: De lo que se han be-
neficiado cerca del 100 % de los mayo-
res del Programa. Consiste en dos horas
durante dos días a la semana, en las que

se imparte una hora de gimnasia suave
más, y una hora de psicoestimulación.

➲ Módulo III: Terapia Recreativa:
El nivel de asistencia a este módulo ha
sido del 85%.

➲ Módulo IV: Psicoestimulación:
Mejorar y mantener las funciones men-
tales superiores de los usuarios, evitan-
do el deterioro cognitivo.

➲ Módulo V: Asesoramiento en
ayudas técnicas y adaptación del hogar.

Los más pequeños disfrutaron
en la gymkhana de Vissum
Los más pequeños se

divirtieron en la gymkha-
na organizada por el Insti-
tuto Oftalmológico Vis-
sum en Albacete, en
colaboración con el Ayun-
tamiento de la ciudad, que
se celebró en el parque de
los Jardinillos de la Feria.
Una actividad en la que
participaron niños de entre
4 y 12 años con la que Vis-
sum pretendía llamar la
atención sobre la impor-
tancia del cuidado de la vi-
sión en la infancia.

La gymkhana estuvo
formada por cuatro activi-
dades que los niños tuvie-
ron que superar, en gru-
pos de entre 30 y 50. La

primera fue el llamado
"Panel Preguntón", un
juego de preguntas al esti-
lo de un trivial; después
un grupo de Títeres los
animó con cuentos, bailes
y canciones relacionadas
con el sentido de la vista.
Seguidamente, se celebró
el certamen de pintura
"Pequeñas Miradas".
Para terminar, se preparó
un taller de maquillaje, en
el que una maquilladora
pintó los ojos a los niños.

Antes de marcharse
todos los participantes re-
cibieron una fotografía de
su paso por la gymkhana
y una mochila con mate-
rial escolar.

Pruebas para determinar la visión de los más pequeños.

El plazo de inscripción
para participar en la vigési-
mo sexta edición del Con-
curso Nacional de Jóvenes
Pianistas "Ciudad de Alba-
cete" ya está abierto. El cer-
tamen se celebrará del 28 de
noviembre al 2 de diciem-
bre del 2006 en el Auditorio
Municipal de la ciudad y

podrán participar pianistas
menores de 30 años, 

El certamen está organi-
zado por Juventudes Musi-
cales de Albacete, que pre-
side Agustín Peiró Amo,
desde 1979 para fomentar la
difusión de la música y la
promoción de los músicos
que la hacen viva. 

XXVI concurso nacional de jóvenes
pianistas "Ciudad de Albacete"

El ganador recibirá 5.000 euros, una gira de conciertos y grabación
monográfica por RNE

Bases del concurso

➲ Concursantes: Podrán participar
pianistas de nacionalidad española, que no
hayan cumplido los 30 años ni hayan sido
galardonados con el primer premio en edi-
ciones anteriores.

➲ Inscripción: Los artistas que deseen
participar deberían inscribirse antes del
viernes 20 de octubre la secretaría de Ju-
ventudes Musicales de Albacete situado
en el Pasaje Lodares. 

➲ Premios:
- Primer Premio "Ciudad de Alba-

cete", dotado con 5.000 euros y un diplo-
ma acreditativo. 

- Segundo Premio "Carmen Ibá-
ñez", dotado con 1.800 euros y un diplo-
ma acreditativo

- Tercer Premio "Samuel de los San-
tos", dotado con 600 euros y un diploma
acreditativo

Folleto informativos.
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El Gobierno Regional se 
compromete a apoyar a las
organizaciones de discapacitados

La consejera de Trabajo
y Empleo, Magdalena Va-
lerio, se reunió con los re-
presentantes de las
asociaciones ASPRONA,
AFAEPS, COCEMFE y
APACEAL, y animó a los
responsables a seguir ade-
lante con sus proyectos. Va-
lerio renovó el apoyo del
Gobierno regional a estos
colectivos que demuestran
ser "cien por cien capaces"
cuando se les ofrecen opor-
tunidades laborales ajusta-
das a sus condiciones. 

Magdalena Valerio, jun-
to con el delegado de Traba-
jo en Albacete, Florencio
López García, recorrió los
espacios que ocupan en el
Recinto Ferial de Albacete
las cuatro asociaciones pro-

personas con algún tipo de
discapacidad.

La consejera de Trabajo
y Empleo destacó el esfuer-
zo del Gobierno regional
para remover obstáculos
que puedan dificultar a las
personas con alguna disca-
pacidad su integración so-
cial y laboral dado que para
Valerio "todas las personas
con discapacidad tienen de-
recho a llevar adelante sus
proyectos e ilusiones". Va-
lerio hizo hincapié en la ne-
cesidad de seguir extendien-
do la red regional de
Centros Especiales de Em-
pleo, de los que en la actua-
lidad existen en Castilla-La
Mancha 74, que dan trabajo
a más de 1.300 persona con
algún tipo de discapacidad.

En este sentido, la conse-
jera de Trabajo y Empleo
destacó también la apuesta
del Gobierno regional para
el fomento de "los enclaves
laborales ubicados en un en-
torno productivo totalmente
normalizado y ocupados
por las personas con capaci-
dades diferentes. Esa es una
iniciativa que queremos in-
centivar- añadía Valerio-
para sumar otra posibilida-
des más a las ya existentes
en los Centros Especiales de
Empleo".

Visita a Aprecu

Para concluir su recorri-
do por el Recinto Ferial, la
titular de Trabajo y Empleo
se acercó a la exposición

tradicional de la Asociación
Provincial de Empresarios
de Cuchillería. Acompaña-
da por los responsables de
este colectivo, Juan An-
drés Barbero y Amos Nú-
ñez, recorrió la exposición
comprobando la calidad, in-
novación y variedad de las
piezas que se muestran en el
concurso de cuchillería que
acogen las vitrinas del re-
cinto.

Magdalena Valerio indi-
có que "la cuchillería es una
profesión, un oficio de on-
das raíces, como es conoci-
do, pero que también tiene
presente y lo que es más im-

portante , futuro en Castilla-
La Mancha" y precisamente
para caminar con pasos fir-
mes en ese futuro, en pala-
bras de la consejera de Tra-
bajo y Empleo, "desde
nuestra competencia esta-
mos fomentando la forma-
ción, a través de cursos que
nos solicitan desde la Aso-
ciación de Empresarios de
Cuchillería, convencidos
como estamos de que la for-
mación es el mejor camino
para que jóvenes profesio-
nales puedan trabajar con la
cualificación necesaria en
un mercado competitivo y
dinámico".

Así lo aseguró la consejera de Trabajo, Magdalena Valerio, en
su visita a los stands de las asociaciones ASPRONA, AFAEPS,
COCEMFE Y APACEAL ubicados en el Recinto Ferial

Albacete contará con un Centro de
Discapacitados Físicos, único en España

El Gobierno regional,
el Ministerio de Trabajo
y Asuntos Sociales y Co-
cemfe- Fama suscribie-
ron un convenio para
construir en Albacete un
centro dedicado a la aten-
ción de discapacitados fí-
sicos  y ofrecer a este co-
lectivo todos los
servicios y cuidados es-
pecializados, tanto en ré-
gimen de residencia co-
mo en estancias diurnas.
El centro estará ubicado
frente a la Delegación de
la Junta en Albacete. El
acuerdo coincidió con la
celebración del Día de la
Discapacidad en la Feria
2006 y con el X aniversa-
rio del Consejo Munici-
pal de la Discapacidad de
Albacete. La inversión
total a la que asciende la

obra es de 5,2 millones
de euros y será gestiona-
do por Cocemfe.

La firma la realizaron
los consejeros de Bienes-
tar Social, Tomás Ma-
ñas; el consejero de Sani-
dad, Roberto Sabrido; la
secretaria de Estado de
Servicios Sociales, Fami-
lia y Discapacidad, Am-
paro Valcarce; y el pre-
sidente de la asociación
Cocemfe-Albacete, Emi-
lio Sáez.

En el acto también
asistieron agentes de la
vida política de Albacete,
como el alcalde de la ciu-
dad, Manuel Pérez Cas-
tell; el presidente de la
Diputación Provincial,
Pedro Antonio Ruiz
Santos; el delegado de la
Junta en Albacete, Ma-

nuel González Ramos;
entre otros. 

Manuel Pérez Castell,
manifestó que la nueva
Ley de Autonomía Perso-
nal, que entrará en vigor
en 2007, va a procurar
que cada uno podamos
desarrollar las capacida-
des que tengamos, por-
que "éste es el principio
de la igualdad".

Garantía de
derechos

Por su parte, la secre-
taria de Estado remarcó
que el proyecto de Ley de
Promoción de Autonomía
Personal "va a marcar un
antes y un después, por-
que supone trabajar a fa-
vor de los discapacitados
reconociéndoles el dere-

cho a la promoción de su
autonomía y garantizán-
doles los servicios que la
hagan efectiva". 

Respecto al centro
añadió: "Va a ser de refe-
rencia nacional. Desde el
Gobierno central ya esta-
mos poniendo las bases
para que todas las perso-
nas puedan tener a su dis-
posición servicios como
los que va a ofrecer el
Centro Integral de Apoyo
a la Vida Independiente
de Albacete".

El presidente de Casti-
lla-La Mancha, José Ma-
ría Barreda, elogió el

proyecto de Ley de De-
pendencia, ya que cree
que "se trata de consoli-
dar el cuarto gran pilar
del Estado de Bienestar".
Reiteró su deseo de que
Castilla-La Mancha sea
la aventajada entre todas
las Comunidades Autó-
nomas a la hora de llevar
a la práctica la Ley de
Dependencia, porque "la
sociedad castellano-man-
chega está preparada y
comparte con el Gobier-
no regional el poner en
primer plano a aquéllos
que más necesitan de la
ayuda de los demás".

La inversión total para este proyecto asciende a 5,2 millones
de euros y estará situado frente a la Fábrica de Harinas

Magdalena Valerio mostró su apoyo a los discapacitados.

José María Barreda.
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La directora del Institu-
to de la Mujer de Castilla-
La Mancha, Isabel Moya,
asistió al Recinto Ferial de
Albacete y visitó los stands
de las distintas asociacio-
nes de mujeres de la pro-
vincia.

Moya intervino, en pri-
mer lugar, en la rueda de
prensa organizada por la
Asociación Defensa y
Ayuda a la Mujer y al Con-
sumidor, ADAM, donde se
informó de los resultados
del programa Asistencia
Psicosocial a Mujeres de la
Provincia de Albacete.

Durante su intervención,
la directora destacó el apo-
yo prioritario que desde la
Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha, la Di-
putación y el Ayuntamiento
de Albacete se presta al fo-
mento del asociacionismo

femenino, muy extenso y
dinámico en toda la región.

Asimismo, resaltó la
implicación de su organis-
mo en satisfacer las deman-
das de las asociaciones de
mujeres de zonas rurales a
través de la Red de Centros
de la Mujer de Castilla-La
Mancha, "el mejor recurso
en asesoramiento de la mu-
jer de España", "un trabajo
diario por parte de profe-
sionales que se comple-
menta con programas co-
mo los que desarrolla
ADAM".

En este sentido, subrayó
el esfuerzo prioritario que
desde el gobierno de José
María Barreda se realiza
para hacer que medidas "tan
necesarias" como es el ser-
vicio de Asistencia Psicoso-
cial, lleguen a las zonas ru-
rales más aisladas y con

menos recursos, de modo
que "se pueda seguir impul-
sando la lucha por el logro
de la igualdad de oportuni-
dades en la sociedad".

La directora enumeró
los programas que el Insti-
tuto de la Mujer emprende
para posibilitar la autono-
mía de las mujeres y lograr
la plena igualdad de opor-
tunidades, como son el pro-
grama Kanguras, dirigido a
la consecución del equili-
brio entre la vida personal y
profesional, las órdenes de
igualdad o las ayudas para
la obtención del carné de
conducir, entre otros.

A continuación, Moya
visitó otros stands de las
Asociaciones de Mujeres
de la provincia de Albace-
te, donde animó a las muje-
res a que "conserven su
compromiso a favor de la

igualdad dentro y fuera de
sus asociaciones".

Tras esta visita, Isabel
Moya acudió a un almuer-
zo con la Asociación de
Mujeres Empresarias y
Profesionales de Albacete

donde intercambiaron ex-
periencias a cerca del papel
de la mujer en el mundo
empresarial y de la posibi-
lidad de celebrar en su pro-
vincia próximamente una
feria de empresarias.

Apoyo del gobierno regional a las
asociaciones de mujeres de Albacete

María Luisa Cifuentes e Isabel Moya.

La directora del Instituto de la Mujer reafirmó la importancia de acercar
los recursos de asesoramiento a la mujer a las zonas rurales de la región

A mitad de Feria, se en-
tregaron los premios del XI
concurso de la Feria de Ar-
tesanía. La entrega se hizo
en una carpa adyacente a los
stands, que están expuestos
en los Ejidos de la Feria. Se
contó con la presencia del
consejero de Industria y

Tecnología, José Manuel
Díaz Salazar, que fue uno
de los encargados de entre-
gar los galardones a los pre-
miados. Estuvieron también
presentes el alcalde de Al-
bacete, Manuel Pérez Cas-
tell, la diputada de Medio
Ambiente, Estíbaliz Gar-
cía, y algunos concejales
del Ayuntamiento de Alba-
cete.

Se entregaron tres pri-
meros premios,  que con-
llevaban también una dota-
ción económica, y una
mención de honor, que su-
ponía un reconocimiento a
una larga labor en el oficio.
La mención de honor fue
para la empresa de artesa-
nía "Tina Romero Mar-
tín". El tercer premio fue
concedido al artesano

"Luis Joart" y el segundo
premio se le concedió a la
empresa "Cerámica Teja-
res". En último lugar se
procedió a la entrega del
primer galardón de la XI
Feria de Artesanía, que re-
cogió el artesano Raúl Pé-
rez Del Valle.

Felicitaciones

Manuel Pérez Castell fe-
licitó a los premiados de la
Feria de Artesanía. El alcal-
de destacó que "si la indus-
tria  no está acompañada de
arte, algo le falta", con lo
que venía a  reivindicar el
papel de los artesanos. Ade-
más, el alcalde aprovechó
para recordar el papel de las
personas discapacitadas,
que también son capaces de

construir arte, e hizo espe-
cial hincapié en que "no hay
discapacitados, sino perso-
nas con capacidades distin-
tas".

Pérez Castell aseguró
que "lo humano se desarro-
lla trabajando, y eso es lo
que hacen los artesanos, que
ponen su trabajo en servicio
del arte".

Por su parte,  el conseje-
ro de Industria y Tecnología
reconoció el gran trabajo
desarrollado por los premia-
dos en la Feria de Artesanía.
Asimismo, aprovechó para
ensalzar la labor de los arte-
sanos "por mantener viva

una tradición que es la que
ha sabido trasladar siglo tras
siglo el buen saber hacer,
trasformando el barro, el
hierro y la piel en oficios ar-
tesanales". Hizo especial
mención a la amenaza que
"puede sufrir la artesanía
ante los retos de la globali-
zación"; por eso quiso ani-
mar y trasladar un mensaje
de confianza a "todos aque-
llos artesanos que están sa-
biendo encontrar las venta-
jas, y no se instalan en el
victimismo y en el lamento,
sino que tienen capacidad
de adaptación", afirmaba
Díaz Salazar.

José Manuel Díaz - Salazar tras la entrega de premios.

Cartel de la Feria de Artesa-
nía 2006.

La Feria de Artesanía premia a los
mejores artesanos en su XI concurso

En la entrega de los premios estuvo presente el consejero de
Industria y Tecnología, Manuel Díaz Salazar

Violencia de género

Isabel Moya se refi-
rió al "grave problema
social que supone la
violencia de género en
todo el mundo" y la
"dificultad de erradi-
carla sólo con medidas
legislativas".

Asimismo, Moya

señaló que tanto la ley
regional de malos tra-
tos como la nacional,
"está permitiendo que
miles de mujeres sean
capaces de salir de una
situación de violencia
y opten a una vida más
digna".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 17/9/2006.



crónica12 Albacete, 17 de septiembre de 2.006

Juan José Moragues, segundo por la izquierda, en la Mesa del
Agua

OVINO MANCHEGO: Euros/Kg. Diferencia
Hasta 10,1 Kg.  ............................................................................... 6,58-6,64 =
Corderos de 10,5 a 15 Kg.  ............................................................. 5,50-5,56 =
Corderos de 15,1 a 19 Kg.  ............................................................. 4,33-4,39 =
Corderos de 19,1 a 23 Kg.  ............................................................. 3,79-3,85 =
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.  .......................................................... 3,46-3,52 =
Corderos de 25,5 a 28 Kg.  ............................................................. 3,31-3,37 =
Corderos de 28,1 a 34 Kg.  ............................................................. 2,98-3,04 =
Corderos de más de 34 Kg.  ............................................................ 2,56-2,62 =
OVEJA:
Extra  .............................................................................................. 0,15-0,19 =
Primera  ..........................................................................................
Segunda  .........................................................................................

Precio/Tm.
Lana  .............................................................................................. 150,00-240,00 =
Leche: (Con ordeño mecánico y tanque de frío) Precio/Tm.
Por grasa (+/- bonificaciones)
Leche de oveja con D.O.  ............................................................... 7,55-7,94 =
Restos leche de oveja  .................................................................... 5,89-6,13 =
Leche de cabra  .............................................................................. 5,43-5,88 =
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Ptas/Ud  ...............
CEREALES: Precio/Tm.
Cebadas para cervecería (Maltería)  ............................................... s/c
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl.  ............................................ 115 +1
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl.  ........................................ 107,00 =
Trigos duros: ...............................................................................
De fuerza  ....................................................................................... 154,00 +1
De media fuerza  ........................................................................... 144,00 +1
Extensibles:
Panificables  ................................................................................... 139,00 +1
Chamorro  ...................................................................................... 161,00 +1
Forrajeros  ...................................................................................... 126,00 +2
Avena - Rubia/Blanca  ................................................................... 125,00/122,00 +1/+1
Centeno ........................................................................................ 116,00 +1
Triticales ...................................................................................... 123,00 =
Maiz secadero .............................................................................. 146,00 +2
LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS: Precio/Tm.
Yeros (20% máximo impurezas)  ................................................... 138,00 =
Veza grano (10% máximo impurezas)  .......................................... 168,00 =
Guisantes  ....................................................................................... 133,00 =
Alfalfa (12% hdad.)  .................................................................... 123,00 =
PORCINO: Precio/Tm.
Selecto  ........................................................................................... 1,51 =
Normal  .......................................................................................... 1,48 =
Graso  ............................................................................................. 1,45 =
Cerdas desvieje  ............................................................................. 0,73 =
Lechón de 20 Kg. (euros unidad)  .................................................. 40,00 =
CONEJOS: Precio/Tm.
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg......................................................... 1,74-1,80 =
Conejo desvieje  ............................................................................. 0,36 =

Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -

Comentarios y previsiones del mercado
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)

STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

VINOS Euros/Hgdo. Diferencia
Blancos de fermentación tradicional  ............................................ 2,07-2,13 =
Blancos de fermentación controlada  ............................................. 2,16-2,22 =
Blancos Monovariental Macabeo  ................................................. 2,40-2,52 =
Rosados de fermentación tradicional  ............................................ 2,10-2,16 =
Rosados de fermentación controlada  ............................................ 2,40-2,52 =
Tintos Monovarietal Cencibel  .................................................... 2,28-2,55 =

Monovarietal Merlot  .......................................................... 2,70-3,30 =
Monovarietal Cabernet  ...................................................... 2,70-3,30 =
Tintos Monovarietal Shyrach  ............................................ 2,70-3,30 =
Monovarietal Monastrel  ..................................................... 2,31-2,46 =
Monovarietal Gamacha  ...................................................... 3,30-3,60 =

Tinto color (precio base+ptos. De color):
Base  ............................................................................................. 1,92-1,98 =
Punto  ........................................................................................... 0,03 =

MOSTO AZUFRADO BLANCO 2,05 =
MOSTO AZUFRADO TINTO 2,88 =

Precios indicativosSemana  35  Cotizaciones  31-agosto-06

El río Júcar ha registrado el año
más seco de toda su historia, con
100 hectómetros en los embalses

Las conclusiones de la
Comisión Hidrográfica del
Júcar no son nada alenta-
doras para la Castilla- La
Mancha. Según su presi-
dente, Juan José Mora-
gues, este 2006 es el peor
año de la historia del río,
en cuanto a caudal se refie-
re. Destacó también que la
reserva de los pantanos de
Alarcón, Contreras y Tous
no superan el 4 por ciento
de su capacidad y que por
estas razones se va a esta-
blecer una serie de medi-
das para ahorrar agua.

El pantano de Alarcón,
que abastece a la ciudad
de Albacete, tiene 46, 47
hectómetros cúbicos de
caudal, de los cuales sólo
se pueden usar el 16,47,
porque el resto tendría lo-
dos; en el de Contreras
hay 24 hectómetros de los

que utilizables son 9; y en
Tous sólo 25 de los 35
hectómetros almacenados
se pueden consumir. "El
río Júcar está en peor si-
tuación que el año pasado,
porque tiene la mayor se-
quía de toda su historia y
el 30 de septiembre termi-
nará el año hidrológico
con 100 hectómetros cúbi-
cos en sus embalses", su-
brayó Moragues. 

El objetivo de la Con-
federación es no bajar de
este nivel, porque "aunque
hayan aportaciones míni-
mas, permite ciertas ga-
rantías al suministro y
ciertos control medioam-
biental del río".

Para hacer frente a la si-
tuación, se ha pedido a los
municipios mayores de
20.000 habitantes que pon-
gan en marcha sus planes

de emergencia. Añadió
que "se ha ahorrado un 30
por ciento para el abasteci-
miento humano, por tanto
no nos planteamos restric-
ciones, ya que activando
los planes de emergencia
se puede contener o inclu-
so reducir el consumo".

Un ejemplo
contra la
sequía

El presidente de la Con-
federación señaló que Al-
bacete es un ejemplo "de
lucha contra la sequía", ya
que "a pesar de haber au-
mentado en un cinco por
ciento sus usuarios, no ha
incrementado el consumo
de agua  superficial, porque
se han usado recursos alter-
nativos, como los pozos de
calidad".

Además, adelantó que
ya se ha firmado la autori-
zación para sacar a con-
curso "la planta de nano-
filtración" que mejorará la
calidad del agua que abas-
tece la ciudad. Una vez se
haya asignado la obra, la
empresa encargada tendrá
seis meses para la redac-
ción del proyecto y otros
diez para realizarlo. Una
obra que costará alrededor
de nueve millones de eu-
ros.

La Confederación no se plantea las restricciones porque
activando los planes de emergencia se puede incluso reducir el
consumo de agua

Río Júcar a su paso por Alcalá del Júcar.

Sobreexplotación

"No comparto la solicitud de la Comu-
nidad Valenciana para que se declare so-
breexplotado el acuífero de La Mancha
Oriental, porque no resuelve nada y la so-
lución de este acuífero está en la línea de
lo que estamos haciendo. Lo mejor es que
se sienten en la misma mesa todos los
usuarios para que entiendan que el Júcar
es un río de todos y que hay que tomar
medidas para que los diferentes usos que
se le den sean compatibles con su sosteni-
bilidad ambiental", declaró Juan José Mo-

ragues.
Por otro lado, explicó que ya se está

procediendo a sacar los peces que hay en
el pantano de Alarcón como medida pre-
ventiva para evitar su muerte, de la misma
manera que se hará en el bajo Júcar, don-
de ya hubo una alta mortalidad. En Alar-
cón también se llevarán a cabo otras me-
didas como la oxigenación artificial y
recirculación del agua, además de la reti-
rada de diversas plantas que consumen
oxígeno.
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La Asociación de Em-
presarios de Cuchillería
y Afines, APRECU, en-
tregó sus premios a los
mejores cuchilleros del
año. El lugar elegido pa-
ra esta ocasión fue uno
de los salones del restau-
rante El Lomo. Al acto
acudieron el presidente
de Castilla-La Mancha,
José María Barreda; el
alcalde de Albacete, Ma-
nuel Pérez Castell;
Amós Núñez, presidente
de Fudecu; y Fernando
López Carrasco, presi-
dente de las Cortes de
Castilla-La Mancha, en-

tre otros.
Los cuchilleros que

fueron premiados son:
Alejandrino Expósito
Fernández, Tomas Botija
Gómez, Pelayo Martínez
Gascón y Antonio Bus-
tos  Delgado.

Cuchillero
Mayor del Año

El presidente de
Aprecu, Juan Andrés
Barbero, anunció que
este año se entregaba el
premio al Cuchillero
Mayor del año, que se-
gún decidió el gremio de

los cuchilleros, fue otor-
gado al alcalde de Alba-
cete, Manuel Pérez Cas-
tell. El premio entregado
es una escultura réplica
de la mano derecha del
cuchillero del Altozano.
El alcalde señaló que "el
momento tiene una emo-
ción para mí", e hizo un
repaso a Albacete y
mencionó lo que repre-
sentan los cuchilleros
para esta ciudad. "Es
verdad que esta ciudad
universitaria da un plus
añadido para que las em-
presas cuchilleras inno-
ven en tecnología", des-
tacaba Pérez Castell.
Asimismo, dedicó unas
palabras expresamente
dirigidas al gremio de
los cuchilleros, desta-
cando la labor de estos.
Según  Pérez Castell, las
tres características que
definen a un cuchillero
son "trabajo, innovación
y cariño".

También tomó la pa-
labra el presidente de
Castilla-La Mancha, Jo-

sé María Barreda.  El
presidente de la Junta fe-
licitó a los homenajea-
dos, de  los que simple-
mente destacó "que son
un ejemplo".  Barreda
explicaba que "son hom-
bres y mujeres como los
homenajeados los que
han trabajado esta tierra
y hacen que avance". Ba-
rreda también dio la en-
horabuena a los cuchille-
ros "por hacer las cosas

bien durante mucho
tiempo" y destacaba que
es debido "gracias al te-
són y al esfuerzo".

Por último, el presi-
dente de la Junta resaltó
la labor del Museo de la
Cuchillería, al que se re-
firió como "el alma de la
cuchillería". Por eso Ba-
rreda declaró que se
comprometía a que la
Junta colabore en su am-
pliación.

José María Barreda, en un momento del acto.

La Junta compromete
la ampliación del
Museo de la Cuchillería

El alcalde de Albacete, Manuel Pérez
Castell recibió  el premio al
Cuchillero Mayor del Año

Nació en Albacete, el 8
de febrero de 1935. Tiene
en su haber numerosos pre-
mios y diplomas, desde los
primeros concursos de cu-
chillería promovidos por la
antigua Organización Sin-
dical y posteriormente con-
vocados por APRECU. Su
especialidad ha sido la na-
vaja clásica albaceteña. Re-
alizó un a navaja para el Pa-
pa VI, de marfil y plata.

Nació en Madrigueras
el 12 de diciembre de
1939. Se inició en la cuchi-

llería a los
15 años.
En 1977,
fue uno de
los socios
promoto-
res-funda-
dores que
junto a
otros em-
presarios
cuchille-
ros, cons-
tituyeron

la Asociación Provincial
de Empresarios de Cuchi-
llería y Afines, APRECU.

Nació el 23 de agosto de
1932, en la calle El Cid de
Albacete. Con 12 años ya
hacía navajas para la empre-
sa "Peinado". Le ofrecieron
trabajo en la fábrica de cu-
chillería "Romfer". Hacía
navajas de campaña y ma-
chete, y más tarde incorpo-
rarían cuchillería de cocina.
En 1993 se trasladaron al
Polígono Campollano. 

Juan Andrés Barbero
entrega el premio al al-
calde.

Nació el 4
de agosto de
1931 en
Santa Cruz
de Mudela
(Ciudad Re-
al). Comen-
zó a trabajar
en el taller
de su abue-
lo, Santiago
Bustos. El
negocio se
fue consoli-
dando y con el impulso de la
juventud, las navajas y los
cuchillos con la marca "11

Bustos" fueron distribuidas
por todo el territorio nacio-
nal.

Alejandrino Expósito 
Fernández "Nino"

Pelayo Martínez Gascón

Tomás
Botija Gómez

Antonio Bustos Delgado

Manuel Pérez
Castell
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El alcalde recibió de la Peña de Albacete en Madrid, 
el Premio Altozano de la Feria

"Este premio que tengo el honor de recoger es para todos los alba-
ceteños sin distinción y figurará en un sitio importante en el Ayunta-
miento". Con estas palabras cerró el emotivo acto de entrega del Tro-
feo Altozano, que otorga la Asociación Cultural Peña de Albacete en

Madrid, el alcalde de la ciudad Manuel Pérez Castell. El galardón,
creado este año, quiere destacar "aquellas realidades paisanas que más
y mejor imagen exterior ofrezca" de la capital y la provincia, según
consta en el acta. El presidente de la Peña, Miguel Brazález, fue el en-
cargado de hacérselo llegar al alcalde, "como máximo responsable ac-
tual de algo eterno como la Feria".

La entrega tuvo lugar el sábado en el Pabellón Municipal del edifi-
cio ferial con una amplia asistencia de público. Gran parte del mismo,
socios de esta 'embajada' paisana en la capital de España, ya que cin-
cuenta de ellos se desplazaron en un autobús contratado expresamente
y se unieron a otros que ya estaban en Albacete o vinieron en sus vehí-
culos particulares, e incluso a algunos que residen en Albacete, como
Manuel García, director de la Banda de Pozohondo, y que ha sido pre-
miado como 'Albacetense Distinguido' a título particular y como 'jefe'
de la Banda, cuyo disco presentará próximamente en la sede de la Pe-
ña.

Y es que a los ya tradicionales 'Distinguidos', que desde hace más
de un cuarto de siglo concede la Peña, se ha unido desde 2006 este tí-
tulo, que quiere abarcar a "otras realidades que van más allá de las per-
sonas, empresas, grupos o sociedades, pero que han dado y dan fama
a la tierra", en palabras del vicepresidente de la Asociación, el intelec-
tual, poeta y escritor Luis Martínez Morcillo. Como era lógico, en tal
aspecto, "nada hay mejor que la Feria", añade el vicepresidente, por lo
que no hubo ninguna duda por parte del jurado y el premio se concedió
por unanimidad.

Además de Martínez Morcillo, igualmente estaban otros componen-
tes de la junta directiva, como el también escritor Juan Pedro Carras-

La fama de la Feria ha trascendido fronteras provinciales y regio-
nales, por lo que al margen de la cita casi obligada de los paisanos que
viven fuera, también son muchos los que acuden al certamen a pesar
de "no haber tenido la suerte de nacer en Albacete", como con so-
carrona ironía tantas veces dijo en Madrid el ya fallecido José Prat a
su regreso del exilio. Unos que repiten tras haber sido conquistados
en sus anteriores visitas, y otros que debutan en esta plaza y se mar-
chan encantados tras haber disfrutado a tope igualmente. La mayoría
de Madrid, pero no sólo de allí.      

Por ejemplo, desde la capital de España han repetido, entre mucha
otra gente anónima, un catedrático, Juan Gómez Castañeda, y tres
importantes periodistas ya habituales en la Feria. Son los casos de Pe-

dro Fernández Céspedes, subdirector de Radio Exterior de España;
Mari Paz Domingo, redactora de 'El País' y profesora en la Univer-
sidad Autónoma de Madrid; y Norberto Carrasco, colaborador en
diversos medios periodísticos y literarios además de ensayista y escri-
tor. Para Fernández Céspedes, nacido en Vera (Almería), la Feria
"mejora año tras año y son muchos los que cumplo aquí mi cita". Pe-
dro, que es uno de los mejores propagandistas de la Feria y ha traído
a muchos amigos y colegas, añade que "ojalá en mi tierra fuéramos
capaces de algo así, ya que sólo nos parecemos en algo en la capital
almeriense y en los toros, aunque de menor trapío".

Además vino por primera vez su mujer Sara, alta ejecutiva de di-
rección, y su hija Ramona, brillante abogada y empleada en uno de

Los de Albacete en Madrid

El nuevo galardón, que se une a los ya tradicionales 'Distinguidos', se destina a lo
que más destaque y dé una imagen exterior positiva de la tierra

El presidente de esta 'embajada' en la capital de España se desplazó junto a varios
directivos y a casi un centenar de socios

El alcalde recoge el galardón de manos de Miguel Brazález, en nombre de
todos los albaceteños.

Los forasteros llegados desde Madrid
también se divirtieron en la Feria

Gente conocida y anónima que vinieron desde la capital de España y otros puntos
nos visitaron estos días y disfrutaron a tope 
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co, José Francisco Moreno, Antonio Pozo y la secretaria Alfonsina
Aznar. En cuanto al Ayuntamiento, la representación fue también am-
plia, tanto del equipo de Gobierno -con otros concejales como Soledad
Velasco (sentada junto al alcalde en la mesa presidencial en su condi-
ción de concejala de Festejos), Rafael López Cabezuelo, Ramón So-
tos, Carmen Oliver, entre otros- como de la oposición del Partido Po-
pular.

Destacó también la presencia en el acto de Aprecu -con su presiden-
te Juan Andrés Barbero al frente- y el Museo de la Cuchillería -con
su director José Antonio García, y de José Luis Mayoral, quien ata-
viado de cuchillero tan popular se ha hecho en FITUR y otros certáme-
nes nacionales-. Barbero, en su nombre y en el de Amós Núñez, cuya
actividad profesional le impidió asistir, explicó que era "una estupenda
obligación, tanto por las atenciones y premios que la Peña nos ha con-
cedido como por la forma en que se volcó el pasado mes de abril en la
exposición 'Cuchilleros de Albacete' que hicimos en el Museo del Fe-
rrocarril de Madrid".

Antes de procederse a la entrega física del premio, una original es-
cultura en forma de círculo en el que se unen dos semicircunferencias
como símbolos de Madrid y Albacete, tomó la palabra el presidente de
la Peña, Miguel Brazález, quien felicitó a "todo el pueblo de Albacete
por haber sabido mantener desde hace más de dos siglos a la Feria con
toda su fuerza" y agregó que, "como siempre afirma uno de los socios
con que contamos, en Feria se vive y el resto del año se sobrevive". Fi-
nalizando su emocionada intervención destacando que "igual que nos
pasa a nosotros en Madrid, cuando nos reunimos para hablar de Alba-
cete, vivimos, y después sobrevivimos, hasta que venimos a la Feria".

Primer producto de exportación

Por su parte, Pérez Castell, además de extender el galardón a todos
los albaceteños, tuvo otras palabras en las que también brilló la emo-
ción, lo que no ocultó. "Al contrario", dijo, "porque para mí es emocio-
nante ver la pasión con que estos albaceteños de la diáspora madrile-
ña, viven todo lo relacionado con su tierra y están tan atentos a lo que
aquí sucede". Añadió después que estuvieran seguros de "haber acer-
tado" con esta primera edición de un "premio con un nombre tan nues-
tro como Altozano" al concedérselo al "primer producto de exportación
de Albacete, la Feria".

Después de esta entrega se sirvió un aperitivo para todos los asisten-
tes al que se quedaron de inicio el alcalde y los concejales, y Soledad

Velasco hasta el final, "no como una obligación, sino como una devo-
ción por la importantísima labor que hace la Peña en Madrid desde
hace tantos años". Y como anécdota, tanto Brazález como Morcillo
entablaron una informal charla con ella y muchos de los presentes, pre-
cisando que "tantos tantos años como el más de medio siglo de existen-
cia de la misma", cual presumió el presidente. Y es que esta Asociación
nació en 1951 en el castizo barrio de Embajadores, en principio como
taurina, una identidad que sin perderse se amplió a cultural justamente
al cumplir su primer cuarto de siglo en 1976.

Los directivos de la Peña, la mayor parte de los cuales se quedaron
unos días en la Feria, aprovecharon para realizar otras gestiones a títu-
lo de representantes del grupo, aparte de las obligadas visitas a muchos
de los actos del amplio programa festivo y también a las respectivas fa-
milias y amistades. De todos ellos hay que mencionar los contactos con
el Ateneo, donde en una fecha por determinar del mes de octubre ten-
drá lugar el 'IV Encuentro de Poetas de Albacete', y con el Albacete Ba-
lompié, para fijar la fecha -también en uno de los próximos partidos en
el Carlos Belmonte- de la entrega del XXVI Trofeo Garra, que en este
caso ha recaído en Jordi Ferrón.

los grandes despachos de Madrid, que no
sólo han corroborado las palabras de Pedro,
sino que les han parecido "cortas respecto
a la realidad". Algo así como opina Mari
Paz, también escultora y que expuso la pa-
sada edición ferial en el Ateneo: "A mí, que
ya de pequeña me traían mis padres desde
Pedroñeras, me ocurre igual con los nuevos
que arrastro desde Madrid, que se sorpren-
den y ven que no les he exagerado nada, si-
no que también me he quedado corta".

Y en similares términos habla Norberto
Carrasco, nacido en Navas de San Juan
(Jaén) y también residente en Madrid desde
hace décadas. No sólo eso, sino que anima
"a no cambiar, porque desgraciadamente
este espíritu se ha perdido en casi todas
partes. Estáis logrando ser únicos, lo que
tanto se valora en estos tiempos posmoder-
nos y de clonación". Y es que "ese espíritu
es fundamental", así como el hecho de que
la Feria sea abierta a todo el mundo, "a di-
ferencia de la de Sevilla y otras con fama",

como puntualiza el catedrático de la Com-
plutense y vicerrector de la Facultad de
Económicas, Gómez Castañeda, quien re-
conoce divertirse y pasárselo mejor cada
año.

Del ya citado espíritu quiere presumir
una albaceteña que llevaba cuatro décadas
sin venir por aquí, María Elvira Lorenzo:
"Es igual en tal aspecto que entonces, pues
la gente la vive a tope. No han pasado los
años, una ventaja de la que pocos pueden
presumir y que ojalá se conserve para
siempre". Ella vive ahora en Alicante, "cu-
yas fiestas ni se le pueden comparar", jun-
to a su marido, Andrés López. Igual suce-
de con su cuñado, Juan Antonio
Fernández, profesional de la enseñanza,
que ha residido también en Madrid, "don-
de las fiestas ni se notan". Opinión que ru-
brica su mujer Josefa, también profesora:
"Esto de Albacete  es único e inigualable".
Por mucho tiempo. 'Per omnia saecula sa-
eculorum'. Amén.

Emilio Martínez Espada

Pedro Fernández Céspedes.

Juan Antonio, Pepi, María Elvira y Andrés, en la Feria, el pasado lunes.
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Las obras de abasteci-
miento de agua potable que
la Junta está ejecutando y
que beneficiarán a los habi-
tantes del municipio de
Chinchilla de Montearagón
y de las pedanías de Albace-
te, situadas en la zona suro-
este del término municipal,
avanzan a buen ritmo según
informó la Delegación Pro-
vincial de Obras Públicas.

Tal y como explicó el
delegado provincial de
Obras Públicas en Albacete,
José Eduardo Martínez
Valero, se trata de crear una
infraestructura hidráulica
para abastecer a las pedaní-
as de Santa Ana, Argama-
són, El Salobral, Los An-

guijes, la Entidad Local
Menor de Aguas Nuevas,
las agrupaciones de vivien-
das y núcleos residenciales
en las carretera de Jaén, Pe-
ñas de San Pedro (La Hu-
mosa, Aguasol, Base Aérea
de Los Llanos, Aeropuerto),
Santa Ana I (Los Prados y
Hoya Vacas) y Santa Ana II
(Riachuelos) y al municipio
de Chinchilla de Monteara-
gón.

Martínez Valero afirmó
que se beneficiarán de estas
obras en torno a 50.000 ve-
cinos y que cuando se ter-
minen las obras y se pongan
en servicio, "supondrán una
garantía en cantidad y cali-
dad de las aguas de abaste-

cimiento".
Se han excavado 45 ki-

lómetros de zanjas sobre
un total de 70 kilómetros
que comprende el proyec-
to. En concreto, se han aco-
metido los ramales de la
carretera de Peñas de San
Pedro y de la carretera de
Jaén, así como el que trans-
curre hasta Chinchilla de
Montearagón.

Complejidad
de la obra

El delegado destacó la
complejidad de esta obra,
que supone un trazado con
una longitud de 70 kilóme-
tros, con conducciones en-

terradas, instalaciones y
equipos de mantenimiento
y maniobra necesarios para
garantizar el correcto fun-
cionamiento del sistema de
abastecimiento previsto. La
toma de caudal se realiza,
para las pedanías, en los de-
pósitos que abastecen a la
ciudad de Albacete, situa-
dos en la Estación de Trata-
miento de Agua Potable. En
el caso de Chinchilla, se re-
aliza en una toma indepen-
diente, dentro de la misma
ETAP.

Martínez Valero indicó
que el presupuesto de esta
obra, que asciende a 7,2 mi-
llones de euros y que aporta

íntegramente la Junta de
Comunidades de Castilla-
La Mancha, a través de la
Consejería de Obras Públi-
cas, "va a suponer mejorar
la calidad de vida de 50.000
vecinos al ver como mejora
el abastecimiento de agua,
tanto en cantidad como en
calidad, en unos núcleos de
población que venían te-
niendo graves problemas y
a cuya solución se compro-
metieron tanto el presidente
Barreda, como el alcalde de
Albacete, y ésta es la prueba
de ese compromiso, con
una fecha de puesta en ser-
vicio, la primavera del pró-
ximo año".

Los trabajos están financiados por la Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha y  beneficiarán a 50.000 personas 

De la Provincia

En primavera, Chinchilla y las
pedanías de Albacete tendrán
nuevo suministro potable

José Eduardo Martínez Valero, en las obras de abastecimiento.

Desde el 14 de sep-
tiembre se puede visitar la
exposición del pintor al-
manseño Paulino Ruano
en la Casa de Cultura de
Caudete. Esta muestra
cuenta con plumillas,
acuarelas y grabados, que
exponen parte de la gran
obra de este dibujante. El
almanseño ha ganado  im-
portantes premios como el

"Premio Penagos de Di-
bujo", de Mapfre Vida de
Madrid, en 1989; el "Pre-
mio de Artes Plásticas" de
Castilla-La Mancha, en el
año 2000; y el primer pre-
mio del Certamen Nacio-
nal de Acuarela de Caude-
te, en el 2001, entre sus
más importantes galardo-
nes.

Paulino Ruano es un
dibujante que se ini-
ció en la acuarela
tras participar en un
curso impartido por
Rafael Requena en
Caudete y en ella ha
ido profundizando,
consiguiendo impor-
tantes trabajos y
grandes obras.
Muestra de ellas
existen en la Casa
Real, en el Palacio
del Prado de Valla-
dolid, en la sede del
F.C. Barcelona, en la
Fundación Mapfre,
etc.

El pintor Paulino Ruano
expone su obra en Caudete

Obra de Paulino Ruano.

La junta directiva de la
Red Nacional de Teatros
decidió por unanimidad la
entrada del Teatro Muni-
cipal de Chinchilla  en la
Red Nacional de Teatros
tras el estudio de toda la
documentación aportada
por el Ayuntamiento de
Chinchilla y el decisivo
apoyo prestado por el vi-
cepresidente de esta insti-

tución y director del Tea-
tro Circo, Ricardo Belén-
dez. La firma a la adhe-
sión se realizará en Sevilla
durante la celebración de
la asamblea anual de la
asociación.

La Red valoró las ins-
talaciones del Teatro de
Chinchilla y todo su equi-
pamiento escénico, que le
permite realizar  cualquier

tipo de representación  te-
atral  o musical, así como
su programación estable,
que le hace estar en la pri-
mera fila de los teatros de
estas características.

Con esta incorporación
y con el Teatro Circo, ya
son dos los teatros de la
provincia de Albacete que
están representados en es-
ta asociación.

Imagen del Teatro de Chinchilla.

El Teatro de Chinchilla entra
en la Red Nacional de Teatros
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Crónica: Durante la Feria de
Albacete, aumenta el número de
ciudadanos y la gente está en la
calle, ¿es una época en la que
ocurran más incidentes?

José Antonio García: Desde el
punto de vista de la seguridad, la
Feria no es que sea una fecha peor
que otra. Las mayores aconteci-
mientos que ocurren, se producen a
causa de las aglomeraciones de
gente, de los festejos taurinos…; es
decir, de los actos propios de la Fe-
ria. Por tanto, no tiene una gran in-
cidencia en cuanto a delitos y fal-
tas, salvo algunas cosas que

puedan ocurrir en el propio recinto
ferial.

C: ¿Cómo se organiza el dis-
positivo de seguridad para la Fe-
ria?

J.A.G.: Cuando se empiezan a
acercar las fechas de la Feria, el al-
calde de Albacete, Manuel Pérez
Castell, suele convocar una Junta
Local de Seguridad para preparar
el servicio policial de esos días,
donde se ponen encima de la mesa
los problemas que puedan presen-
tarse y se acuerdan los dispositivos
de seguridad que se van a estable-
cer. En lo que consisten, normal-
mente, es en la designación de per-
sonal para cubrir los distintos
eventos que ocurren en la Feria,
pero no son soluciones operativas
porque no se han previsto conflic-
tos fuera de los habituales. Lo que
haremos será estar preparados por
si hiciera falta.

C: ¿La Policía Nacional tra-
baja de forma conjunta con el
resto de Cuerpos y Fuerzas de
Seguridad del Estado?

J.A.G.: Normalmente, en el
servicio de esos días tiene más
transcendencia la Policía Local y
también es quien tiene más trabajo
en esos días. El Cuerpo Nacional
de Policía colaboramos con ella en
lo que podemos, para ayudarles en
su cometido. La Guardia Civil
también interviene, sobre todo, en
cuestiones de tráfico.

Colaboración
ciudadana

C: Los ciudadanos son la par-
te fundamental durante la Feria,

¿qué consejos deben seguir en
materia de seguridad?

J.A.G.: Lo primero que deben
hacer es divertirse sanamente; y se-
gundo, necesitamos de la colabora-
ción ciudadana absolutamente, sin
ella, difícilmente podríamos cum-
plir nuestros objetivos, tanto en Fe-
ria como en el resto del año. La Po-
licía no puede ser un ente ajeno a la
vida social y ciudadana, sino que
está implicada dentro de la socie-
dad a la que sirve; por tanto, sin el
contacto con los ciudadanos y sin
su información tiene las piernas
muy cortas. Por otra parte, la infor-
mación que captamos de los ciuda-
danos la usamos para su propia se-
guridad. Si el ciudadano informa a
la Policía de las dificultades que
pueda tener o sobre algo que vea
raro o sospechoso, nos vale para
ayudarle.

C: ¿Suelen colaboran los al-
baceteños habitualmente con los
Cuerpos y Fuerzas de Seguri-
dad?

J.A.G.: Los ciudadanos de Al-
bacete colaboran con nosotros muy
a menudo; de hecho, recibimos
muchas llamadas. Además, lo nor-
mal es que cuando pasa alguna co-
sa nos avisen enseguida e incluso

que ellos mismos hayan resuelto el
problema una vez llegan los agen-
tes.

Buen año

C.: ¿Opina que el Plan de
Prevención Ciudadana que se ha
establecido este año para la ciu-
dad de Albacete está siendo efec-
tivo?

J.A.G.: Este año, si se compa-
ran con el periodo anterior, en la
ciudad ha habido un decrecimiento
moderado de las infracciones, tan-
to delitos como faltas. Hay que te-
ner en cuenta que las sociedades
son cada vez más complejas y
cambian de forma acelerada; cuan-
to más complejidades, más tensio-
nes sociales existen en todas las
áreas de seguridad humana, pero
cualquier cambio también afecta a
la Policía. Albacete hoy es ya una
ciudad importante, con una activi-
dad social, política, empresarial y
comercial muy diversa que genera
tensiones y problemas también po-
liciales. Hay que aceptar que tiene
que haber dificultades, pero cuan-
tas menos sean y cuanto antes se
solucionen mejor.

Débora López Díaz

José Antonio García, comisario- jefe de la Policía Nacional en Albacete

"En Feria, no se producen más
incidencias, salvo las que puedan
ocurrir en el recinto ferial"

El contacto con los ciudadanos es fundamental porque la información que
nos dan se usa para su propia seguridad

Igual que a lo largo del año, los Cuerpos y
Fuerzas de Seguridad del Estado están al servi-
cio de los ciudadanos para hacer frente a cual-
quier dificultad que pueda surgir en la vida dia-
ria de la ciudad de Albacete; un año más, lo
estarán también durante la Feria 2006. Una épo-
ca que "no es una fecha peor que otra desde el
punto de vista de la seguridad", explica el comi-

sario- jefe de la Policía Nacional en Albacete, Jo-
sé Antonio García, y si ocurren hechos fuera de
lo normal ocurren por los "actos propios de la
Feria". García manifestó que para la Policía Na-
cional es fundamental la participación ciudada-
na, porque "sin ella difícilmente podríamos
cumplir los objetivos, tanto en Feria como en el
resto del año".

Ciudad segura

C.: ¿Albacete es una ciu-
dad segura? 

J.A.G.: Sí, Albacete es una
ciudad razonablemente segu-
ra. De hecho, como he apunta-
do anteriormente, los índices
de este año indican que tene-

mos menos delitos que el an-
terior y que el otro de antes.
Pero siempre hay que tener en
cuenta que en las ciudades
ocurren cosas, aunque se haya
producido un decrecimiento
moderado.
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Crónica: ¿Cómo es el trabajo
de la Policía Local durante la Fe-
ria de Albacete?

Pascual Martínez: La Feria tie-
ne un trabajo previo que es la plani-
ficación de todos los servicios que
tenemos que prestar adaptados al
programa de actos; a parte, hay
cuestiones generales relacionadas
principalmente con la seguridad. El
entorno del Recinto Ferial se adap-
ta con el desvío del tráfico y cortes
para crear un cinturón de seguridad
alrededor de la Feria y unas vías de
emergencia para actuar en las me-
jores condiciones posibles, pero
tampoco nos olvidamos del resto
de la ciudad. En términos prácticos,
significa que toda la plantilla está
trabajando durante esos días y dedi-
ca un esfuerzo importante, siendo
la época del año que más servicios
extraordinarios  se necesitan. 

C: ¿Hay algún acto que nece-
site de mayor atención por parte
de la Policía Local?

P.M: Hay actos con gran núme-
ro de personas como la Cabalgata
de apertura, la Batalla de Flores, la
Ofrenda, los conciertos o los toros
que son las que nos hacen tomar
unas medidas especiales. Cuando
ocurre una incidencia en una gran
concentración es más difícil de
controlar. Pero consideramos que
el plan de emergencia que tenemos

y que ya está experimentado duran-
te bastantes años da unos resultados
satisfactorios. La mayoría de las in-
cidencias que se producen son por
la pequeña delincuencia, hurtos, ro-
bos, delitos o faltas contra las per-
sonas como peleas o discusiones,
molestias de ruidos, incidencias re-
lacionadas con el tráfico ya que se
multiplica la circulación en la ciu-
dad tanto de personas como de pe-
atones y eso genera un número de
accidentes.

Magnífico
comportamiento

C: ¿Los ciudadanos son cons-
cientes de que deben seguir te-
niendo cuidado en estos días, al
igual que el resto del año?

P.M: El éxito principal de las
Feria que llevamos es de los ciuda-
danos, si no fuera así sería casi im-
posible, hay un magnífico compor-
tamiento de los ciudadanos de
Albacete, con independencia de
que siempre hay alguien que no
acaba de estar en el sitio y en el pa-
pel que debe cumplir. La principal
noticia de las últimas ferias ha sido
la tranquilidad y la ausencia de in-
cidencias importantes, hay que in-
tentar seguir en esa línea y confío
en que va a ser así con la ayuda tan-
to de los ciudadanos como de los
que estamos trabajando para que

ellos disfruten con la intensidad ne-
cesaria.

C: ¿Qué medida se ha adopta-
do para ofrecer seguridad en las
líneas nocturnas de los autobuses
urbanos?

P.M: Era una demanda de los
conductores de estas líneas, porque
determinadas personas no termina-
ban de entender que es un servicio
y no una atracción más de la Feria.
Creemos que con alguna modifica-
ción en las rutas y la unificación de
las paradas se ha solucionado la de-
manda de los conductores. La Poli-
cía Local siempre ha mantenido
una atención especial a este trans-
porte y lo estamos haciendo tam-
bién en esta Feria. Con la profesio-
nalidad de los conductores, de los
agentes y el comportamiento de los
ciudadanos esperamos que esto pa-

se a ser historia. No va a haber un
servicio de policía dentro de los au-
tobuses porque no es lógico, por-
que lo operativo es lo que estamos
haciendo.

C: ¿Qué opina de la amplia-
ción la plantilla con once nuevos
agentes?

P.M: Pues que son necesarios.
En este momento, en el servicio de
seguridad somos 225 personas, de
las cuales somos 187 policías. Su-
perar la barrera de los 200 agentes
es un hecho inminente y alcanzar
los 250 debe ser un objetivo a se-
guir a medio plazo, puesto que las
necesidades como ciudad y las más
de 50.000 demandas al año de los
ciudadanos a través del 092 nos lo
indica.

Débora López Díaz

Pascual Martínez, Jefe de la Policía Local de Albacete

Con un plan de emergencia que lleva
siendo efectivo desde hace ya varias Ferias
y la coordinación entre todos los Cuerpos y
Fuerzas de Seguridad del Estado junto con
el "excelente comportamiento" de los ciu-

dadanos, la Policía Local de Albacete está
trabajando en la Feria para evitar, siem-
pre que sea posible, los incidentes "típicos
que ocurren con la grandes aglomeracio-
nes".

"Esperamos que en octubre se inaugure la nueva
comisaría con todo el equipo en funcionamiento"

"Superar la barrera de los 200 agentes es un hecho inminente y alcanzar
los 250 debe ser un objetivo a medio plazo"

Un agente vigila el tráfico.

Nueva comisaría

C: Primero se construyó la
nueva comisaría y ahora el
Ayuntamiento de Albacete ha
anunciado que va a invertir un
millón de euros en su equipa-
ción, ¿son suficientes estas ac-
tuaciones?

P.M: Sí, sin duda es lo sufi-
cientemente grande y tendrá una
proyección de futuro, pero será en
unos años cuando este edificio
tenga las condiciones necesarias
para poder prestar un buen servi-
cio a los ciudadanos. Se espera
que el próximo dos de octubre se
pueda inaugurar. Este edificio va
a tener las últimas novedades en
tecnología y unas características
especiales. Por primera vez desde
hace 152 años se ha construido un
edificio que nace ya para este fin
y con unas características adapta-
das al servicio de la Policía Local
y con la última tecnología. 

C: ¿Qué tipo de tecnología
va a ser la que se instale?

P.M: Los sistemas de comuni-
caciones van a experimentar un
cambio importante, porque va a
ser un sistema que está en funcio-
namiento desde hace poco tiempo
en los cuerpos estatales de seguri-
dad. Entre otras cosas, se va a ins-
talar una plataforma de carácter
regional para coordinarnos y co-
municarnos desde cualquier pun-
to de la región ante sucesos, unas
nuevas líneas de conexión con los
ciudadanos. Se van a multiplicar
los equipos de comunicaciones, lo
que va a hacer que cada agente
tenga el suyo propio. Por otro la-
do, se va a posibilitar la prepara-
ción y formación de los policías
con unas instalaciones adecuadas
a tal fin, como un gimnasio, una
galería de tiro y unas zonas de for-
mación específicos. 
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Crónica: En el mes de julio
se anunció la puesta en marcha
de un Punto de Información al
Consumidor, que estará ubica-
do en centro sociocultural de
Carretas. ¿Cómo está funcio-
nando?

Francisco Hurtado: Se han
aprovechado las Escuelas de Ve-
rano para darles unas prácticas a
los niños y explicarles en qué
consiste el Punto de Información
al Consumidor, y habituarles un
poco a saber qué es lo que se
consume y cómo se consume.
Se han recibido muchas quejas
de ciudadanos afectados por el
escándalo del Fórum y Afinsa.
También hemos tenido quejas de
algunos vecinos, sobre la compra
de diversos productos. Pero en
resumidas cuentas, en verano
nos hemos dedicado más a ela-
borar trípticos y a preparar infor-
mación para la Feria, porque en
Feria, en el stand de la Federa-
ción se traslada el Punto de In-
formación al Consumidor. Va a
tener un horario de diez de la
mañana a una de la tarde, y pue-
de acudir cualquier vecino que
quiera solicitar información.
Ahora, en Feria, sacaremos la
revista "La voz del vecino", que
sacamos trimestralmente, donde
también damos información al
consumidor.

Actividades

C: ¿A qué se dedica la FA-
VA durante todo el año?

F.H: Lo esencial es recoger
todas las propuestas que nos
llegan de barrios y de las distin-
tas Asociaciones de Vecinos.
Hay algunas que podemos solu-
cionar en colaboración con las

concejalías correspondientes en
cada caso. Nosotros hacemos
de intermediarios para que el
problema se agilice. Las pro-
puestas que no podemos solu-
cionar las pasamos al Foro de la
Participación, para que se va-
yan priorizando las que se con-
sideren más importantes. Ade-
más de esto, una de las
actividades más importantes
son los Módulos de Activación
de Adultos, que hemos implan-
tado en los Barrios del Pilar,
San Pedro Mortero y Pedro la
Mata, y otro para los barrios
Parque Sur y  San Pablo. Lleva-
mos 14 años organizando estos
cursos a través de la Concejalía
de Ecuación. 

C: ¿En qué consisten estos
Módulos de Educación?

F.H: En lo que más, en la al-
fabetización. Hay gente con se-
tenta y ochenta años que no sabe
leer y escribir. Es una satisfac-

ción muy grande cuando les da-
mos las bandas y los diplomas,
pues se les llena la cara de ilu-
sión. Están contentos porque
pueden leerles un cuento a sus
nietos, leer la prensa, una revista
o poner su nombre en un papel,
cosa que nunca habían podido
hacer. El ver estas cosas, te llena
de satisfacción. Los cursos están
formados por más de cien perso-
nas. Es una de las cosas de las
cuales estamos más orgullosos
en la Federación de la Asocia-
ción de Vecinos.

Feria

C: ¿Qué trabajo desarro-
llan en el stand ubicado en el
Recinto Ferial?

F.H: Es algo lúdico. La Feria
es para disfrutarla y divertirse.
Los problemas los podemos dis-
cutir después de la Feria. Noso-
tros, algunos días, organizamos
actuaciones en las que participan

los grupos de baile de diferentes
asociaciones de vecinos. Ade-
más, estos grupos de baile, de las
distintas asociaciones, bailan pa-
ra las diferentes televisiones lo-
cales. También tenemos un día
en el que organizamos una comi-
da de "hermandad" entre los pre-
sidentes de las veintiséis asocia-
ciones de vecinos, en la que se
habla de todo lo que ha pasado
todo el año y se liman asperezas
si las hubiera. El día 16 organi-
zamos el Día del Vecino. Algu-
nas veces hacemos charlas colo-
quio y hacemos otra comida de
hermandad, a la que puede acu-
dir cualquier vecino. Normal-
mente, nos juntamos entre 350 y
400 personas.

C: ¿Qué es lo que más le
gusta de la Feria?

F.H: A mi la Feria de Albace-
te me encanta. Yo, por suerte,
trabajo en la Feria de Albacete
desde hace diecisiete años. Duer-
mo poco, pero me gusta la Feria
de Albacete porque la vivo desde
dentro. Aún trabajando la vivo
más intensamente. La Feria de
Albacete es algo para los veci-
nos. Algo que se inventó para los
vecinos de Albacete y los que
nos visitan. Yo, he estado en
otras ferias, que tienen más fa-
ma, y puedo decir que una tan
buena y tan vecinal como la Fe-
ria de Albacete no la encuentras
en toda España. Aquí, cualquiera
tiene las puertas abiertas; en
otras Ferias, en cambio, son muy
elitistas. La feria de Albacete es
nuestra y de los que vienen, pero
tenemos que cuidarla. La tene-
mos bien cuidada pero debemos
cuidarla aún más.

José Manuel Martínez López

Francisco Hurtado, presidente de la FAVA

La Federación de Asociaciones de
Vecinos, FAVA, como todos los años,
vive intensamente la Feria. Su presi-
dente, Francisco Hurtado, recalca la
"ilusión que tienen todos los vecinos
de Albacete por vivir la Feria". Co-

mo todos los años, tiene un stand
dentro del Recinto Ferial. La nove-
dad de éste será la incorporación del
Punto de Información al Consumi-
dor, que en Feria se trasladará hasta
el stand del Recinto Ferial.

"Una Feria tan buena y tan 
vecinal como la de Albacete 
no la encuentras en toda España"

"La Feria de Albacete es algo que se inventó para los vecinos
y para la gente que nos visita"

Unos momentos de la visita de José María Barreda en pasado año.
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En octubre, los albace-
teños tendrán una cita con
los establecimientos hos-
teleros de la ciudad que
quieran participar en las I
Jornadas de la Tapa de Al-
bacete. Un concurso pio-
nero en la provincia que
ha sido puesto en marcha
por la Asociación Provin-
cial de Empresarios de
Hostelería y que cuenta
con el apoyo con la Dipu-
tación Provincial de Alba-
cete. Las Jornadas fueron
presentadas por el presi-
dente de la Asociación,
Cesáreo Ortega, y por la

diputada de Medio Am-
biente y Turismo, Estíba-
liz García.

La diputada manifestó
que la institución va a
apoyar los proyectos que
la Asociación tiene previs-
to llevar a cabo próxima-
mente para promocionar
Albacete como destino tu-
rístico, con un importe de
12.000 euros; "de esta for-
ma, se reconoce la gran la-
bor que realiza en Albace-
te, mejorando los
servicios de toda la pro-
vincia y contribuyendo
con campañas novedosas

como esta".

Iniciativa
innovadora

"Nos parece una idea in-
novadora y acertada; por
ello, a la Diputación le ha
parecido interesante apoyar
esta propuesta que fomenta
la cultura de la tapa de cali-
dad entre los establecimien-
tos de Albacete y que ade-
más sienta unas bases de lo
que puede ser un atractivo
reclamo turístico en la pro-
vincia", manifestó García.

Por su parte, Cesáreo Or-

tega destacó que estas tapas
se podrán consumir en los
establecimientos que se ins-
criban en esta competición
en Albacete. Según los da-
tos que tiene la Asociación,
podrán ser unos 400 los que
cumplan los requisitos y
puedan participar.

Según declaró el presi-
dente de la Asociación, "en
este caso, es exclusivamen-
te para Albacete capital y
dependiendo de los resulta-
dos, en un futuro se podrá
continuar haciendo por la

comarca o en la provincia.
Desde luego, que vamos a
trabajar para que los resulta-
dos sean inmejorables, por-
que la Asociación tiene mu-
cha ilusión en sacar
adelante este proyecto, ya
que al final repercute en los
beneficios que puede haber
para los hosteleros, que por
la gran cantidad de estable-
cimientos que hay en Alba-
cete y provincia necesita-
mos ampliar los clientes
para que sean lo rentables
que tienen que ser".

Estíbaliz García y Cesáreo Ortega.

En octubre, Albacete celebrará
sus I Jornadas de la Tapa

Un concurso dirigido a establecimientos hosteleros de la ciudad,
organizado por la Asociación Provincial de Empresarios de Hostelería

Ya se han selecciona-
do los 25 cortometrajes
que competirán en la VIII
edición del Festival de
Cine de Albacete Abyci-
ne 2006. Los 25 cortos
fueron escogidos de entre
115 trabajos que se pre-
sentaron al certamen en la
sección de 35milímetros. 

En esta edición del
certamen, podrán optar a
los premios cinco proyec-
tos más que años anterio-
res, ya que la organiza-
ción de Abycine ha
percibido un aumento de
los trabajos recibidos, 

Los 25 cortometrajes
optan a tres premios que
están patrocinados por la
Diputación Provincial de
Albacete. El primero do-
tado con 6.000 euros, el
segundo con 3.000 y el
tercero con 1.500. Ade-
más, también habrá un
Premio del Público con
1.500 euros, elegido me-

diante un sistema de vota-
ción entre los espectado-
res que acudan a las se-
siones del Festival

Por último, los traba-
jos también pueden ser
reconocidos con la "Men-
ción especial a la origina-
lidad de la propuesta" y
con la "Mención especial
al mejor trabajo indivi-
dual en un cortometraje",
aunque ninguna de ellas
tiene dotación económi-
ca.

Por otro lado, se ha in-
cluido  también en la
competición el corto ga-

nador del Premio Plató
Digital, "Cruces", que
ha sido rodado entre Al-
bacete y Chinchilla y fue
el representante de la cre-
ación cinematográfica al-
baceteña.

Jurado Joven 

Un año más, el Festi-
val de Cine de Albacete
colaborará con el Consejo
Local de la Juventud de
Albacete, con Voluntaria-
do de Acción Social y con

Zona de Voluntariado pa-
ra seleccionar a los 100
jóvenes que formarán el
jurado popular encargado
de otorgar los premios de
la sección de largometra-
jes Abycine Digital. 

Los seleccionados re-
cibirán una acreditación
oficial de Abycine, con la
que tendrán acceso de
forma gratuita a todas las
proyecciones del festival
y la sección Abycine Off,

para la que se han progra-
mado distintas activida-
des cinematográficas.

Los interesados debe-
rán tener entre 16 y 35
años y presentar su solici-
tud en la sede del Conse-
jo de la Juventud de Al-
bacete o en el Centro de
Juventud o bien descar-
garla en el Boletín Elec-
trónico de la página web
del Consejo Local de la
Juventud www.cljab.org.

“Cruces”, Premio Plató Digital Abycine.

En Abycine 2006, competirán 25
cortometrajes en los "Premios
Diputación de Albacete"

La organización seleccionará a 100 jóvenes de entre 16 a 35
años para que formen el jurado encargado de otorgar los premios

"Premios Diputación Albacete"

➲ Amar, dirigido por Esteban Crespo
➲ Avatar, dirigido por Lluís Quílez
➲ Botellón, dirigido por Tomás Silberman
➲ El Castigo, dirigido por Isabel Aiguavives
➲ Choque, dirigido por Nacho Vigalondo
➲ Clases Particulares, dirigido por Alauda Ruiz de Azúa
➲ Contracuerpo, dirigido por Eduardo Chapero - Jackson
➲ Equipajes, dirigido por Toni Bestar
➲ Figuritas, dirigido por José María Pérez

➲ El futuro está en el porno, dirigido por Vicente Villanueva
➲ La Gallina Ciega, dirigido por Isabel Herguera
➲ El Gran Zambini, dirigido por Igor Legarreta y Emilio
Pérez
➲ La Guerra, dirigido por Luiso Berdejo
➲ Hiyab, dirigido por Xavi Sala
➲ I want to be a pilot, dirigido por Diego Quemada - Diez
➲ Magma, dirigido por Vicente Navarro
➲ Madres, dirigido por Mario Iglesias
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El albaceteño Guiller-
mo García López con-
quistó brillantemente el
Trofeo Internacional de
Tenis "Ciudad de Albace-
te", tras imponerse en la
final al jugador valencia-
no Juan Carlos Ferrero
por 4-6, 6-4 y 6-3, en un
partido que duró cerca de
dos horas y media.

La pista central y acce-
sos se abarrotaron de pú-
blico, en lo que fue, sin
ninguna duda, el mayor
lleno de las últimas edi-
ciones. Alrededor de
2.500 personas presencia-
ron la final.

El partido comenzó
con un Guillermo García
López algo nervioso y
descentrado. Ferrero se
colocó muy pronto arriba
en el marcador, rompien-
do por dos veces el servi-
cio de su rival, para adju-

dicarse el primer set por
6-4. Parecía que Ferrero
tenía todas las de ganar,
pero la segunda manga re-
sulto más igualada, y un
break de Guillermo Gar-
cía López con 5-4 le dio el
segundo set.

El tercero comenzó con
el albaceteño disputando
sus mejores momentos de
juego, colocándose 3-0 en
el marcador, una ventaja
que no desaprovechó, im-
poniéndose por 6-3 en el
tercer y definitivo set.

La entrega de premios
contó con la presencia del
Presidente de la Junta de
Comunidades de Castilla-
La Mancha, José María
Barreda, entre numerosas
autoridades.

Además de los finalis-
tas hubo obsequios para el
juez árbitro, juez de silla,
y también para el mejor

jugador local, Antonio
Sáiz. Asimismo, se entre-
garon placas de agradeci-
miento a Pascual Cantó,
por su colaboración con el
club a lo largo de estos
años, y al niño José Luis
Blesa.

Guillermo García López venció
a Juan Carlos Ferrero en el
trofeo Ciudad de Albacete

Juan Carlos Ferrero, José María Barreda, Guillermo García
y Soledad Velasco.

El partido se jugó bajo la amenaza de lluvia.

No pudo ser. El Albacete
Fútbol Sala quería brindar una
victoria a su afición en el tradi-
cional Trofeo de Feria, pero los
madrileños del Fiat Carnicer de
Torrejón se impusieron por dos
a cuatro en el Pabellón Univer-
sitario. Los albaceteños se en-
frentaban a uno de los equipos
que suele luchar por meterse en
los play-off de División de Ho-
nor, y éstos impusieron su lógica
superioridad. Fiat Carnicer de-

mostró su experiencia cometien-
do pocos errores en defensa y
aprovechando sus mejores oca-
siones. El primer gol llegó atrás
un claro fallo del portero Luis,
al que Cuco, jugador del Carni-
cer, le robó el balón en el centro
del campo y marcó a puerta va-
cía.

Los locales consiguieron em-
patar por medio de un penalti,
cometido por manos del visitan-
te Geison. Así acabó la primera

parte. Tras el descanso, el Alba-
cete Fútbol Sala, se pudo ade-
lantar en el marcador tras dos
buenas ocasiones que desaprove-
chó el brasileño Noro, uno de los
hombres llamados a ser impor-
tantes en el regreso a la División
de Plata.  Por el contrario, los vi-
sitantes sí acertaron a marcar por
medio de Luis Silva, que anotó
el segundo gol del Carnicer tras
jugada personal de Leitao. A
partir de aquí, los madrileños se
hicieron con el control del parti-
do. Emplearon su experiencia
para dominar el juego, y esto lo
demostraron anotando el tercer
gol, que fue obra de Sergio, en el
minuto 31, tras un pase al segun-
do palo de Párraga. El Albace-
te Fútbol Sala se lanzó a por el
empate. Acortó distancias en el
marcador,  con un gol de Álex,
tras una buena jugada de Este-
ller, pero pocos minutos después
los madrileños marcarían el
cuarto tanto, con lo que senten-
ciaron el encuentro. 

"Sin despeinarse". Así se puede resumir
el triunfo del Club Voleibol Albacete ante el
Plantina Longa, el equipo holandés invitado
a la presentación oficial. El partido comenzó
igualado pero pronto comenzó a demostrar la
potencia de su brazo el fichaje estrella de es-
te año, Luciana Marques, ante lo que nada
pudieron hacer las chicas del Plantina. El
primer set cayó de lado albaceteño por un
tanteo de 25-20. El segundo set no tuvo mu-
cha historia, pues las jugadoras visitantes co-
metieron muchos errores en el saque. Las lo-
cales se impusieron con  facilidad, 25-13. El
tercer set fue el más emocionante e igualado
del partido, ya que las holandesas mantuvie-
ron a "raya" a las locales. El Plantina se lle-
gó a poner delante en el marcador en dos oca-
siones, con 18-19 y con 22-23, pero al final
se impuso la calidad del Voleibol Albacete y
se impusieron por 25-23. Plantila del Albacete Fútbol Sala.

El Albacete Fútbol Sala cae derrotado en el Trofeo de Feria
Perdió por 2-4 contra el Fiat Carnicer de Torrejón, equipo de División de Honor

Victoria del CV
Albacete, en su
presentación oficial
ante el equipo
holandés del Plantina

Las holandesas no pudieron en
ningún momento con el equipo
que dirige Daniel Gallardo
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Con más de más de media pla-
za, se lidiaron toros de Carriquiri,
de buena y desigual presentación,
con cuatro cinqueños, dos de ellos a
punto de los seis años. El lote de
Dávila, noble; el de Abraham Ba-
rragán, manejable y soso; el de
Fernando Cruz, muy peligroso.

Dávila Miura saludó una ova-
ción en su despedida de Albacete.
Con su primero, noble y con recorri-
do, estuvo más que correcto, pero la
faena no terminó de calar en los ten-
didos; tras pinchazo y estocada,
ovación y palmas para el toro que
había sido justamente ovacionado

de salida. Con el cuarto, muy noble
y fijo, tuvo la virtud de torear despa-
cio, ajustado y con regusto; la eficaz
estocada, de perfecta ejecución, le
valió una oreja.

Abraham Barragán, con un lo-
te blando y muy castigado en varas,
no dio el paso que necesitaba poner
el torero para ayudar a dos toros que
iban y venían sin problemas, sin
casta y sin emoción; no es que estu-
viera mal, pero en el conjunto de la
tarde pasó desapercibido. A su pri-
mero, lo despachó de cuatro pincha-
zos, uno hondo y un descabello;
aviso y silencio. Al cárdeno francis-

cano que hizo quinto, pinchazo y
media dieron paso a unos pitos un
tanto impertinentes. 

Fernando Cruz estuvo tremen-
do, pidiendo a gritos salir de carteles
menores para entrar en los mejores
de las grandes ferias. Su primero fue
un toro bravucón, que se reservaba
las embestidas en el capote y que
casi echa al caballo de picar al calle-
jón en un puyazo, largo, fijo, me-
tiendo los riñones, apretando al ca-
ballo contra las tablas; en la muleta
se tragaba dos, pero el tercero era
para buscar los tobillos. Una sola
duda ante ese matón de taberna le
hubiera supuesto el hule. Con una
estocada y el toro sin puntilla, cortó
una oreja. Al sexto le faltaba un
mes para cumplir seis años; eso no
quiere decir que por ese motivo fue-
ra lo marrajo que fue, puesto que al
cuarto le faltaban tres, y fue una
malva. Era de esos toros con los que
el aficionado entendido pasa autén-
tico miedo, aunque el público no
termine de enterarse. Fue una faena
de torero que quiere mejorar su po-
sición y lo demuestra en el ruedo.
Tuvo que pasar un atragantón en ca-
da revuelta del bicho; y todo por
abajo, sin mover las zapatillas. Al
pinchar antes de la estocada y des-

cabellar después, se ha quedó con
una gran ovación. En tardes así, se
echa en falta el que un torero sea pa-
seado a hombros, aunque no salga
por la puerta grande.

Domingo, 10 de septiembre
Tercera de Abono

Carlos Gutiérrez
Fotos: Víctor Zafrilla

Ambos cortaron una oreja de una seria, añosa y mal enlotada corrida de
Carriquiri

Fernando Cruz, en una ajustada chicuelina. Abraham Barragán, ahormando la embestida con torería.

Eduardo Dávila Miura brindó al empresario, Manuel Martínez Erice.

Fernando Cruz, heróico, en la
despedida de Dávila Miura

Dávila Miura se despidió con una
oreja.

Las hermanas Rosario y María Ce-
brián, de Abengibre.

El caballo contra las tablas.
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Con la plaza prácticamente
llena, aunque no se colocó el
cartel de "no hay billetes", se li-
diaron toros de Fermín Bohór-
quez, atacados de kilos, pero
colaboradores con sus lidiado-
res.

Joao Moura estuvo fallón
con el primero de su lote y se si-
lenció su labor tras un certero
rejón. Con el cuarto, templó
bien e hizo una faena aseada,
rematada con un rejón y un gol-
pe de verduguillo pie a tierra;
ovación.

Andy Cartagena formó un

alboroto por su espectacularidad,
sus quiebros dobles y los consabi-
dos violines. Muchos de los ador-
nos los hizo lejos del toro y tuvo
problemas con un caballo que le
rehusó el embroque en varias oca-
siones. A su primero, un rejón
muy trasero; a su segundo, pin-
chazo y rejonazo. En ambas oca-
siones cortó una oreja con fuerte
petición de la segunda, si bien la
presidencia puso un poco de cor-
dura al denegar el doble trofeo en
ambas ocasiones.

Sergio Galán, con su prime-
ro,  estuvo más templado en el

galope  a dos pistas que a la ho-
ra de clavar; con medio rejón,
oreja. Con el que cerraba plaza
hizo lo mejor de la tarde, espe-

cialmente al clavar de frente,
dejando llegar al buen colabora-
dor. Un buen rejón le valió una
oreja.

Lunes, 11 de septiembre
Cuarta de Abono

Carlos Gutiérrez
Fotos: Archivo

Andy Cartagena y Sergio Galán salieron a hombros, entre el entusiasmo
desmedido

Andy Cartagena.

Sergio Galán.

Joao Moura.

Con una por toro, iban más
que bien despachados

Cordura en el palco

El público pidió con entu-
siasmo el doble trofeo para las
actuaciones de Cartagena y
Galán, especialmente en el ca-
so del primero de ellos. Por
fortuna, en el palco se supo
afrontar la situación con serie-
dad y cordura. Puestos a ha-
cerle caso al público soberano
habría que ir a buscar toros a
la dehesa para cortarles las
orejas y darle una espuerta a
cada jinete. Joaquín Coy ejer-
ció la labor de moderación que
cabe pedirle a la presidencia,
aunque ello le valiera soportar
dos o tres pitadas de conside-
ración.

El festejo de rejones tiene la
desmesura por bandera. Los
cuernos de los toros se mutilan
reglamentaria pero exagerada-
mente; se aplaude cada vez que
un jinete atraviesa el ruedo a
toda velocidad, mejor dicho, se
desatan las pasiones; y si se ha-
ce alguna pirueta, aunque sea a

decenas de metros del toro,
hasta se hace la ola en los ten-
didos. La banda de música se
gana un sobresueldo, porque es
tradición tocar pasodobles
mientras se suceden los galo-
pes tendidos; los jinetes piden
palmas cada treinta segundos y
el respetable corresponde albo-
rozado. El público hace bien en
demostrar su euforia, que para
eso paga. Pero está bien que al-
guien ponga un poco de cordu-
ra, que se agradece.

Joaquín Coy.
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Con la sombra llena y casi el
sol, en tarde de lluvia antes del
festejo, se lidiaron tres toros de
Montalvo, segundo, tercero y
cuarto, ganadería titular, y tres de
La Palmosilla; muy bien presen-
tados; nobles; destacó la gran cla-
se del segundo, de Montalvo. Por
la mañana, en el reconocimiento,
la labor de la autoridad terminó
por componer un encierro parejo
y muy bien presentado, sin exage-

raciones, pero manteniendo el tra-
pío propio de Albacete, que es el
justo para que lo que hagan los to-
reros por la tarde tenga verdadera
importancia.

Sebastián Castella se mostró
templado y reposado ante el que
abría plaza, burraco gargantillo,
algo parado, pero obediente al
toque. La larga faena fue pre-
miada con una oreja después
del aviso, tras media perpendi-

cular y un descabello. Con el
cuarto, mulato chorreao en mor-
cillo, el más deslucido, no se en-
tendió y además de muchos en-
ganchones, el francés necesitó
perder más pasos de la cuenta
para no verse comprometido; o
sea, que no estuvo bien. Tras un
bajonazo, ovación.

Sergio Martínez toreó con re-
poso y gusto al mejor toro de la
tarde, un montalvo colorao, con
clase, muy fijo y largo. Faltó que
las series fueran más largas para
redondear una faena rotunda. El
toro se lo permitía, al menos en
los primeros compases. El balan-
ce de esta actuación reafirma a
Sergio Martínez como un buen
torero que debe encontrar una
mejor situación en el escalafón.
Con pinchazo y rinconera, cortó
una oreja. Es posible, probable,
que un estoconazo sin puntilla hu-
biera doblado el premio, pero…
Su segundo le punteó  la muleta
en demasiadas ocasiones, lo que
hizo que el toro se fuera crecien-
do. Con estocada muy contraria y
un descabello, petición que no fue

atendida; ovación.
César Jiménez ejerció de en-

fermero con el primero de su lo-
te, colorao, muy blando, aunque
de buena condición; tras la esto-
cada, silencio. Con el que cerra-
ba plaza, burraco, estuvo muy
templado en una faena de buen
corte, sin atacar en exceso, mos-
trándose elegante y compuesto;
sin el atildamiento de otras épo-
cas. Con pinchazo y estocada,
consiguió una oreja.

La conclusión del festejo es
que todo pudo ser algo más re-
dondo, a pesar de que el público
se entretuvo y los toreros triun-
faron a medias.

Martes, 12 de septiembre
Quinta de Abono

Carlos Gutiérrez
Fotos: Víctor Zafrilla

La autoridad compuso un encierro muy bien presentado, sin
exageraciones, con el trapío que da importancia a lo que hacen los toreros

César Jiménez, con el blando tercero. Sergio Martínez toreó con clase y reposo.

Sebatián Castella, con el primero.

Castella, Sergio y César
Jiménez, una oreja por coleta

Dámaso González
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Miércoles, 13 de septiembre
Sexta de Abono

Carlos Gutiérrez
Fotos: Víctor Zafrilla

El Juli demostró capacidad, mando y valor como el que más

Alejandro Talavante pasó de puntillas y no planteó la segunda faena de
forma adecuada

Sebastián Castella, arrollador, formó
un alboroto y se marchó a hombros

Con cartel de no hay bille-
tes, se lidiaron toros de Fuente
Ymbro, de buena presentación,
aunque bajó el jabonero tercero,
apretado de pitones y carnes. El
primero, bueno por el izquierdo
y complicado por el derecho; el
segundo, encastado, pero a me-
nos; el tercero, fue apagándose;
el cuarto, muy peligroso; el
quinto, colorao, de enorme cali-

dad y temple; el sexto, de Da-
niel Ruiz, colorao, muy cuaja-
do, manejable y soso.

El Juli demostró una gran
capacidad con su lote, del que
solo fue bueno realmente el pi-
tón izquierdo del que abrió pla-
za. La primera faena fue de ma-
estro y torero inteligente;
expuso con la derecha hasta el
punto de sufrir una cogida im-

presionante, sin consecuencias.
Con la izquierda lo bordó. Con
estocada y descabello, una ore-
ja. El cuarto resultó imposible,
pero El Juli quiso demostrar, y
lo logró, que a valiente y capaz
no le gana nadie. El lucimiento
era imposible. Con estocada
corta y descabello, una oreja.

Sebastián Castella formó un
auténtico alboroto. Su primero
se llevó tres pases cambiados
por la espalda en la boca de rie-
go y series con la derecha de
mano baja; conforme se apaga-
ba el toro, la faena también, pe-
ro dio para una oreja tras avi-
so, estocada desprendida y dos
descabellos. El quinto, una gran
toro, por temple y casta, permi-
tió el momento más triunfal de
toda la Feria hasta el momento,
desde los estatuarios a las abun-
dantes series alternando los pi-
tones; al final, arabescos impo-
sibles con dosantinas y
circulares invertidos. Con la es-
tocada, dos orejas. Y al final,
salida a hombros.

Alejandro Talavante pasó
de puntillas por Albacete. El ja-

bonero resultó algo reservón y
se fue apagando. Talavante hizo
su torero hierático de cercanías,
pero faltó emoción, salvo en la
manoletinas. Cuatro pinchazos,
media, estocada caída y dos
descabellos, para dos avisos y
ovación. El de Daniel Ruiz, un
toro grande, de 616 kilos, fue
manejable y soso. No era toro
para naturales en los medios,
desde el inicio, pero fue como
se planteó la faena, sin buscar
que el toro rompiera hacia ade-
lante. Sin duda, falta de recur-
sos y técnica en un torero que
aún está muy nuevo. Media y
descabello para ovación.

Alejandro Talavante, con su primero. Julián López El Juli estuvo sensacional con el que abrió plaza. Él abrió el libro.

Sebastián Castellan repitió el pase combinado por la espalda en tres ocasiones.

Impresionante cogida de El Juli.
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Jueves, 15 de septiembre
Séptima de Abono

Carlos Gutiérrez
Fotos: Víctor Zafrilla

El Cid y Serafín Marín no pudieron lidiar a sus segundos oponentes, tras la
suspensión "a la francesa"

Gran faena de Enrique Ponce, bajo el diluvio

Más de tres cuartos de entrada.
Toros de Puerto de San Lorenzo,
discretos de presentación; primero y
tercero, mansos y ásperos; el segun-
do, noble, pero se rajó; el cuarto, bo-
yante y con clase.

Enrique Ponce se perdió en
probaturas ante su primer enemigo,
de muy poco juego, que calamo-
cheó en cada embestida, que ade-
más se las pensaba. Abrevió con
una estocada corta; silencio. El
cuarto, más cuajado y de buenas he-
churas, empujó en el caballo y galo-
pó con alegría. Ponce brindó al pú-
blico y lo fue ahormando en tablas,
algo despegado. Tras dos series, fue
encajándose y bajando la mano pa-

ra ir completando tandas de hondu-
ra y temple exquisitos. Era dueño de
la situación cuando comenzó a llo-
ver con fuerza, pero el valenciano
no estaba pensando en otra cosa que
en cuajar una faena marca de la ca-
sa, por lo que se sucedieron las se-
ries con la muleta a rastras en medio
de lo que ya era el diluvio. ¡Y que si
quieres...! Con el ruedo anegado, si-
guió y siguió hasta que sonó un avi-
so, mientras Juan Ruiz Palomares
le urgía a cambiar de estoque. Aún
se permitió remates y adornos cerca
de chiqueros, lugar al  que fue a re-
fugiarse un gran toro que terminó
aquerenciado después de semejante
extensión de faena. Entrar a matar

por derecho en esas condiciones era
más que temerario. Cuatro pincha-
zos, el segundo aviso, dos o tres
más y a por el verduguillo. Sin cua-
drar, buscando el golpe de gracia,
que consiguió tras varios intentos.
Le faltaron cinco segundos para el
aviso definitivo. En todo caso, la de-
mora fue por regalar una faena es-
pléndida. Saludó una ovación, no
de palmas, sino de gritos de ¡torero,
torero!

Manuel Jesús El Cid pudo
lucirse a la verónica a medias,
por la tendencia de su oponente a
irse de la suerte. Lo mismo le
ocurrió con la muleta. Cuando
surgían las ovaciones, al segundo
muletazo, en el tercero el toro
cambiaba su buena embestida por
un viaje hacia las tablas o un arre-
oncito. Muletazos meritorios, pe-
ro sin posible conjunción por esa
tendencia de un toro con cierta
clase, pero al límite de la raya
que separa la bravura de la man-
sedumbre. Con dos pinchazos y
estocada, ovación.

Serafín Marín poco pudo hacer
con un toro muy incómodo, siempre
punteando, sin compás ni fijeza.
Comenzó con estatuarios, lo toreó a
media altura y trató de bajarle la
mano, pero es que el bicho no que-
ría de ninguna manera. Se lo quitó
de encima de un espadazo y tres
golpes de verduguillo; aviso con
palmas.

Manuel Jesús El Cid, en un buen derechazo. Enrique Ponce busca la igualada, bajo la cortina de agua.

Enrique Ponce, en uno de los buenos muletazos antes del diluvio.

Suspensión a la
francesa

Al terminar su actuación,
Ponce salió como a recoger una
nueva ovación, pero siguió atra-
vesando el ruedo y se marchó
por la puerta de cuadrillas. El
resto de toreros hizo lo mismo,
sin dar tiempo a la suspensión
de acuerdo al Reglamento. Pare-
cía que iban a guarecerse en el
patio de caballos, pero pasito a
pasito se fueron al hotel, de don-
de tuvieron que volver los apo-
derados para firmar el acta de
suspensión. En todo caso, no ca-
bía otra salida que la suspen-
sión, pero los representantes de
los toreros tuvieron que escu-
char la amonestación de la pre-
sidencia del festejo, que dará
traslado de esa despedida a la
francesa a la Administración
competente. Una anécdota sin
más trascendencia, pero que
contraviene lo estipulado, no ya
para suspender, sino para aban-
donar la plaza: el permiso de la
presidencia a los toreros.

El presidente regional con el de la
CCM y el alcalde.

Serafín Marín, tratando de sacar al-
go de donde no había.
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Crónica: ¿Cómo vive la Fe-
ria de Hellín?

Pilar Roche: Trabajando y
divirtiéndome. Soy una persona
que me divierto trabajando, so-
bre todo porque hago lo que me
gusta. El ver divertirse a los ciu-
dadanos de Hellín y los de las
doce pedanías que tenemos es
muy gratificante para una helli-
nera como soy yo. La feria au-
menta cada vea más, en metros
cuadrados, en implicación de
ciudadanos y de colectivos. Es
de agradecer que el ciudadano
se implique con nuestra conce-
jalía y que sean más de cincuen-
ta los colectivos que participan
en la  Feria de Hellín.

C: ¿Participa mucho la
gente de Hellín en la Feria?

P.R: En los tres años y con

éste, cuatro, que llevamos orga-
nizando la Feria, hemos ido au-
mentando el número de colecti-
vos que participan. En el último
año del anterior equipo de go-
bierno participaron nueve y en
la Feria de este año lo harán más
de cincuenta. Lo que hemos he-
cho es contratar cada vez menos
espectáculos de fuera y hemos
dado más cabida, participación
y protagonismo a los colectivos
hellineros. Los ciudadanos de
Hellín, están encantados. No pa-
ran de llegarnos grupos de lo
más pintorescos, desde, los mo-
toristas, caballistas, los de los
seiscientos, ONG´s, etc. La ver-
dad es que se les ayuda mucho
económicamente. Yo recuerdo
que la primera reunión que tuve
con los colectivos para organi-
zar la Feria se les duplicó la

cuantía económica que tenían
por participar en la Cabalgata.
Eso los incentiva y les hace par-
ticipar y tener presencia no sólo
en la Cabalgata, sino en la Feria.
Nosotros les correspondemos
con reuniones, con infraestruc-
turas y los ciudadanos helline-
ros nos corresponden. Eso para
el actual equipo de gobierno es
un orgullo.

C: ¿Cuál es el acto estrella
de la Feria de Hellín?

P.R: Como más importante,
de lo que más podemos enorgu-
llecernos los hellineros, es de la
Virgen del Rosario,  nuestra pa-
trona. El último domingo de Fe-
ria, se organiza una procesión y
una misa. Otra cosa son los ac-
tos que el Ayuntamiento organi-
za y de los que podemos desta-
car los conciertos de música.
Están al nivel de las mayores fe-
rias de España. Es el caso del
concierto de Barrio, la actua-
ción de Melendi y el concierto
de Merche.

C: ¿Y las verbenas?
P.R: También quiero desta-

car que hemos recuperado la
Caseta de Hellín, pues el ante-
rior equipo de Gobierno organi-
zaba los bailes al descubierto,
en el parque. Además, hemos
colocado una carpa monumental
donde vienen las mejores or-
questas de España. Hemos dise-
ñado una programación encami-
nada a los niños, a los jóvenes, a
los matrimonios de distintos ti-
pos de edad y a los mayores de
la tercera edad. En eso, nuestro
alcalde es muy "puntilloso",
pues le gusta cuidar mucho la
programación. Tengo que seña-
lar también que hacemos llegar
parte de nuestra programación
en directo a través de nuestra te-
levisión, para que las personas

mayores o los discapacitados
que no pueden acercarse la si-
gan.

C: ¿Qué novedades hay es-
te año respecto al anterior?

P.R: La novedad principal
de este año es que la Feria cre-
ce, tanto en colectivos como en
metros cuadrados. Hellín está
creciendo a nivel de ciudada-
nos, a nivel industrial,etc, y
eso se nota en la ciudad, y por
supuesto también en la Feria.
La Feria se nos ha quedado pe-
queña. El suelo de la Feria se
nos ha quedado pequeño, y he-
mos tenido que ampliarla con
una calle y con parte del par-
que. Son muchos los feriantes
que quieren trabajar en la Feria
de Hellín. La Feria de Hellín es
la segunda en importancia de
la provincia, después de Alba-
cete.

C: ¿Qué actividades están
dedicadas a los niños?

P.R: Tenemos a todas ho-
ras, para todas las edades. Por
ejemplo, el sábado de Feria y
los dos domingos por la maña-
na se corta la Gran Vía y hay
una empresa que está durante
toda la mañana haciendo tea-
tro, juegos de manos y toda
clase de actividades enfocadas
a los más pequeños.  Y todas
las tardes de la Feria de Hellín
hay programas para los más
pequeños, como son payasos,
marionetas, juegos, etc, A con-
tinuación, la  Federación de
Asociaciones de Vecinos, a
través de sus monitores, en una
gran carpa, hacen talleres des-
de las siete a las nueve de la
noche para dar cabida a todos
los niños que lo quieran.

José Manuel Martínez López

Pilar Roche, concejala de Fiestas de Hellín.

Esta Feria de Hellín del año 2006 será la
cuarta del actual equipo de Gobierno. La
concejal de fiestas, Pilar Roche, señala que
desde que su partido ha cogido las "rien-
das" del ayuntamiento se nota una mayor

implicación en los hellineros. Como mues-
tra, Pilar Roche destaca que "con el ante-
rior equipo de Gobierno participaban nue-
ve colectivos y en esta Feria participarán
más de cincuenta".

“En cuatro años, se ha pasado de nueve 
a 50 grupos hellineros en la Feria”

"El ver divertirse a los ciudadanos de Hellín y sus doce pedanías es muy
gratificante para una hellinera"

Hellín.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 17/9/2006.



crónicaAlbacete, 17 de septiembre de 2.006 29

CONCIERTOS

FERIA HELLIN 2006

Miércoles, 27 de septiembre

Nuevo Ballet Español

El Barrio Merche Melendi

El Canto del Loco Bea Bronchal

Sábado, 23 de septiembre
Entrada anticipada 10 € / En taquilla 13 €

Entrada anticipada 3 € / En taquilla 6 €

Jueves, 28 de septiembre
Entrada anticipada 12 € / En taquilla 15 €

Viernes, 29 de septiembre
ENTRADA GRATUITA

ENTRADA GRATUITA Entrada anticipada 9 € / En taquilla 12 €

Viernes, 29 de septiembre Sábado, 30 de septiembre

Los conciertos
empezarán a las

23:30 en el
campo de fútbol
de césped nº 2

A las 22:30 horas en la
Plaza de Toros

A las 23:00 horas en el campo
de fútbol de césped nº 2

A las 0:30 horas en la
Caseta Municipal

Puntos de
venta

"Electrodomesticos J. Juan” 
Calle López de Oro "Librería Ángeles” 

Isso

"D- Día 24 horas 
Plaza Santa Ana

"CCM”
www.ccm.es ó  en el 902405902 

"Algo diferente” 
Calle Mesones
"Kiosko Rober”

"Factory Center” 
Calle Cuatro Caminos
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El 18 de septiembre da comienzo, en la Facul-
tad de Humanidades de Albacete, el segundo ni-
vel del Curso de Especialista en Bibliotecono-
mía, para abordar los conceptos básicos relativos
a los servicios de la biblioteca, hasta las últimas
novedades en materia de documentación. Está
dirigido a titulados universitarios del ámbito de
las Humanidades.

El curso está dirigido por los profesores de la
UCLM José Sánchez Robles y Margarita Ri-
gal, y por el director de la Biblioteca del Campus
de Albacete, Ángel Aguilar. Este novedoso cur-
so se ha programado para un máximo de 25 per-
sonas y se impartirá en el edificio Benjamín Pa-
lencia y en la Biblioteca General del Campus. 

Tras un primer módulo en el que se hizo una
aproximación a los servicios de la Biblioteca y al
proceso técnico de fondos, en este segundo nivel
se ampliará los conocimientos sobre catalogación
y clasificación y tratará las fuentes de informa-
ción bibliográfica, las nuevas tecnologías de los
servicios de información, las bibliotecas virtuales,
el documento digital, la instalación y equipamien-
to de una biblioteca, entre otras cosas.

Por último, el tercer módulo, que está previs-
to que se imparta entre el 13 de noviembre y el
14 de diciembre, profundizará en la planificación
y calidad en la biblioteca, la evaluación de pági-
nas web, el lenguaje para información autodes-
crita XML, la cooperación bibliotecaria a través
de redes, sistemas y catálogos colectivos, la ex-
tensión cultural y el marketing, entre otros con-
tenidos.

Este curso de especialista será impartido por
directores y subdirectores de bibliotecas univer-
sitarias, profesores universitarios y ayudantes y
gestores técnicos de bibliotecas.

El campus de Albacete
acogerá el segundo nivel

del Curso de Especialista en
Biblioteconomía

Campus Universitario de Albacete.

EXPOSICIONES

• “Acuas” de Pruden López.
- Hasta el 22 de septiembre. Exposi-
ción de acuarelas del pintor hellinero
Pruden López, en la Fábrica de Ha-
rinas.
• La revolución de la escultura.
- Hasta el 30 de septiembre, el Cen-
tro Cultural de Caja Castilla -La
Mancha acoge la exposición “La re-
volución  de la escultura en el siglo
XXI”, con artistas como Salvador
Dalí, Picasso, Rodin, Oteiza...
• “El Quijote a través de la arqueo-
logía”
- Hasta el mes de octubre, el Museo
Provincial acoge esta muestra en la
que se pueden ver determinados as-
pectos de la sociedad del Siglo de
Oro a través de los restos hallados en
yacimientos arqueológicos.
• VII Bienal de Artes Plásticas de
Albacete.
- Hasta el uno de octubre. La VII
Bienal de Artes Plásticas Ciudad de
Albacete nos muestra las nuevas ten-
dencias artísticas en el Museo Muni-
cipal.
• Picasso, el contemplador activo.
- Hasta el 29 de octubre. Bancaja
acerca al Museo Provincial una co-
lección con 60 estampas del genio
malagueño Pablo Picasso.
• “De oficio, afilador”.
- Hasta el 31 de diciembre, una expo-
sición que incluye varias  fotografías
y paneles didácticos, completando
así las 17 ruedas de afilar que se ex-
hiben en el Museo de la Cuchillería,
tres de ellas montadas en dos bicicle-
tas y una motocicleta.

CONVOCATORIAS

• “La mujer manchega en la pintu-
ra”
- Hasta el 14 de octubre. El Corte In-
glés convoca el XI Concurso Exposi-
ción “La mujer manchega en la pin-
tura”, en el que podrán participar
mujeres nacidas o residentes en Cas-
tilla -La Mancha.
• I Concurso Internacional de Hai-
kus.
- Hasta el 15 de octubre. La Facultad
de Derecho del Campus de Albacete
ha convocado el I Concurso Interna-
cional de Haikus, una de las formas
más populares de la poesía japonesa.

Con tema libre, se deben entregar
hasta dos composiciones de cinco
haikus cada una por cada escritor.
• IV edición de los premios Muje-
res Empresarias “Entre Nosotras”
- Hasta el 16 de octubre, las partici-
pantes harán efectivas sus candidatu-
ras mediante el envío de un currícu-
lum que acredite los méritos
referentes a la modalidad de premio a
la que se opta. Las candidaturas po-
drán presentarse  en la sede de Aso-
ciación de Mujeres Empresarias, ca-
lle Doctor Ferrán, 3 - Albacete.
• I Concurso El Oeste.
- Hasta el 16 de octubre. A fin de es-
timular la práctica de las Bellas Ar-
tes, se ha organizado este concurso
que toca los siete ramas de las Bellas
Artes. Las obras se entregarán en El
Oeste, c/Rosario, nº 16 o bien pueden
enviarse a El Oeste, Apartado de Co-
rreos 1126, Albacete.
• XXVI Concurso Nacional de Jó-
venes Pianistas.
- Hasta el 20 de octubre. Juventudes
Musicales de Albacete convoca este
XXVI Concurso Nacional de Jóvenes
Pianistas “Ciudad de Albacete”. Po-
drán tomar parte en el Concurso to-
dos los intérpretes de piano de nacio-
nalidad española que no hayan
cumplido los 30 años antes del día 28
de noviembre de 2006 ni hayan sido
galardonados con el primer premio
en ediciones anteriores. Para más in-
formación: Secretaría de Juventudes
Musicales de Albacete, Plaza de Ga-
briel Lodares, 4 - 02002 Albacete.
Tel.: 967 50 01 91 - 967 59 04 01.

PRESENTADA POR

P. M. Gutiérrez, 10. Tel. 967 23 44 31     ALBACETE
Rosario, 16. Tel. 967 24 20 12

GGuía CulturalGuía Cultural

Jóvenes pianistas.
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ALBACETE

Bomberos Sepei......................................................085

Bomberos...............................................................080

Policía Nacional......................................................091

Policía Municipal...................................................092

Guardia Civil..........................................................062

Cruz Roja. Ambulancia ..........................967 21 90 12

Información Renfe............... ..................902 24 02 02

Estación de Autobuses........... ................967 21 60 12

Protección Civil.......................................967 50 88 01 

HELLÍN

Comisaría de Policía ..............................967 30 15 16

Servicio Urgencia S. S............................967 30 03 63

Policía Municipal...................................967 30 00 00

Bomberos...............................................967 30 00 80

Cruz Roja...............................................967 30 08 80

Hospital Comarcal .................................967 30 95 00

VILLARROBLEDO

Policía Municipal...................................967 14 04 00     

Comisaría de Policía ..............................967 14 15 16

Guardia Civil ..........................................967 14 01 27

Bomberos...............................................967 14 00 80

Cruz Roja...............................................967 14 35 00

LA RODA

Policía Municipal...................................967 44 40 92

Guardia Civil ..........................................967 44 13 05

Bomberos...............................................967 44 40 92

Centro de Salud .....................................967 44 00 55

Cruz Roja...............................................967 44 05 64

ALMANSA

Bomberos...............................................967 34 00 80

Hospital Ntra.. S. Belén .........................967 34 14 04

Policía Municipal...................................967 34 01 00

Guardia Civil ..........................................967 34 00 96

Cruz Roja...............................................967 34 11 90

CLINICA DENTAL

RAFAEL PLA
Martínez Villena, 21

Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO
PARA CONDUCTORES Y 

PERMISO DE ARMAS

José Isbert, 1
Tel. 967 21 19  29
02001 ALBACETE

Teléfonos de interés

HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.
Hermanos Falcó, s/n. 
Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.
HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCO-
RRO. Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99
CLÍNICAS
SANTA CRISTINA. Pérez Galdós, 3. 
Tel. 967 22 33 00.
ROSARIO. Rosario, 102. 
Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.
RECOLETAS. Pl. Madroño, 11.  
Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

HOSPITALES Y CLÍNICAS DE ALBACETE

Los N úmeros de la S uerte

Jueves 14
23, 30, 34, 37, 39, 40 (6)

Reintegro: 1
Sábado 9

12, 16, 24, 42, 47, 48 (27)
Reintegro: 9

GORDO DE LA PRIMITIVA
Domingo 10

6, 8, 11, 12, 54
Número clave: 5

Lunes 11
1, 5, 19, 28, 43, 46 (23)

Reintegro: 6
Martes 12

1, 4, 25, 30, 39, 41 (18)
Reintegro: 0
Miércoles 13

6, 8, 10, 18, 19, 20 (42)
Reintegro: 4

Viernes 8
5, 9, 13, 26, 34, 36 (44)

Reintegro: 1

JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE
Primero: 71.167
Segundo: 28.528

Reintegros:
2, 3 y 7

SÁBADO 9 DE SEPTIEMBRE
Primero: 61.866
Segundo: 74.791

Reintegros:
4, 6 y 8

Lunes 11:
91.698 (R-9 y 8)

Martes 12:
28.322 (R-2 y 2)

Miércoles 13:
26.723 (R-2 y 3)

Jueves 14:
83.020 (R-8 y 0)

Viernes 8:
89.205 (Serie 017 - R-5)

Domingo 10:
58.312 (Serie 010 y R-2)

SORTEO 4 DE SEPTIEMBRE
Números:

1, 10, 12, 32, 33
Estrellas

1 y 8

6

3

8 8

05
3

9

16 Membiela. Doctor García Reyes, 5 (zona Parque Sur)
Alemán Roldán. Bilbao, 24 (junto Ambulatorio zona Feria)
Frías Mirasol, A.M. Francisco Pizarro, 39
Mansilla Delicado. Paseo de la Libertad, 11

F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Rosa Mª Martín La Calle. Baños, 43
Lucas Paños. Rosario, 143
Nuestra Sra. de Cubas. Guadalajara, 10 (zona Paseo de la Cuba - frente gasolinera)

Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la Feria)
Eloy Marín Nieto. Paseo Circunvalación, 41
Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)

Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)
Carmona García. Lope de Vega, 20 (esquina con calle Granada)
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la Feria)

Mahíques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)
Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40
Sotos Martínez. Pérez Galdós, 43 (esquina a Torres Quevedo)

Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y ferretería Juanjo)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)
Fernández López, M.P. Gabriel Ciscar, 19
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la Feria)

López-Torres Hidalgo. Carmen, 27
Rueda Guizán. Octavio Cuartero, 21 (esquina Rosario, 69)
Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Bautista Soria. Alcalde Conangla, 90 (frente a Eroski)
Guardiola Flores. Quevedo, 50 (Barrio del Pilar)
Rodríguez Moreno. María Marín, 58

Rodríguez Sánchez, Mª Antonia. Iris, 48 (esquina Isabel La Católica)
Ochando Garví. Yeste, 7 esq. Muñoz Seca (Barrio Parque Sur)
Consuelo López. Miguel Servet, 25 Plaza El Pelibayo (Barrio San Pablo)
F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13

Membiela. Doctor García Reyes, 5 (zona Parque Sur)
Alemán Roldán. Bilbao, 24 (junto Ambulatorio zona
Feria)
Frías Mirasol, A.M. Francisco Pizarro, 39

F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Rosa Mª Martín La Calle. Baños, 43
Lucas Paños. Rosario, 143

Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros
de la Feria)
Eloy Marín Nieto. Paseo Circunvalación, 41

Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital
General)
Carmona García. Lope de Vega, 20 (esquina con calle
Granada)

Mahíques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)
Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40

Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y
ferretería Juanjo)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)
Fernández López, M.P. Gabriel Ciscar, 19

López-Torres Hidalgo. Carmen, 27
Rueda Guizán. Octavio Cuartero, 21 (esquina Rosario,
69)
Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros)

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Bautista Soria. Alcalde Conangla, 90 (frente a Eroski)
Guardiola Flores. Quevedo, 50 (Barrio del Pilar)

Rodríguez Sánchez, Mª Antonia. Iris, 48 (esquina Isabel
La Católica)
Ochando Garví. Yeste, 7 esq. Muñoz Seca (Barrio Parque
Sur)
Consuelo López. Miguel Servet, 25 Plaza El Pelibayo
(Barrio San Pablo)

17

18

19

20

22

23

21

24

16

17

18

19

20

21

22

23

24

Farmacias de Guardia
(a partir de las 21:30 horas)

5,56 18,22 23,38 15,41

6,03 18,11 06,53 18,30

6,04 18,09 07,53 18,50

6,00 18,16

5,57 18,21 00,42 16,18

Los días de la semana

16 Sáb. S. Cornelio, Papa; Sta. Eufemia, mr., ptna. Antequera; S. Cipriano y S. Rogelio, mr.
17 Dom. Día de Melilla. San Roberto Belarmino, ob.; Las Llagas de San Francisco.
18 Lun. Stas. Irene y Sofía, mrs.; Ss. José de Cupertino, Metodio, obs.; Sta. Ricarda.
19 Mar. San Jenaro, ob.; Ss. Elías y Desiderio, Sta. M. de Cervellón o de Socos, vg.
20 Mié. Ss. Dionisio, Agapito y Felipa, mrs.; Eustaquio y Prisco, mr.; Sta. Imelda, vg.
21 Jue. Ss. Mateo, ap. evang.; Alejandro e Isasio, obs.; Pánfilo y Eusebio, mrs., Jonás, cf.
22 Vie. San Vidal, San Inocencio y Santo Tomás de Villanueva, San Mauricio, mr.

23 Sáb. San Lino, Papa; San Andrés, San Juan, San Pedro y S. Sosio, mrs.; Sta. Tecla.
24 Dom. Nuestra Señora de las Mercedes; San Félix y San Pafnufio, mrs; San Gerardo

EL SOL SANTORAL LA LUNA

Sale Se pone Sale Se pone

5,59 18,17 02,51 17,12

6,01 18,14 04,54 17,53

6,02 18,12 05,54 18,11

03,54 17,33

5,58 18,19 01,47 16,48

Nueva en VIRGO a las 11:46 horas. -En los días de esta fase predominará la calma atmosférica, conservándose el
ambiente apacible, húmedo y de buen temple; aún picará el sol en algunos días, aunque de madrugada habrá
abundantes rocíos; los vientos del O. descompondrán, al fin, el tiempo, con tendencia a borrascas.

Sol en LIBRA a las 4:03 horas OTOÑO
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Se ha celebrado en nues-
tra capital, durante los días 2
al 7 de septiembre, en el ho-
tel Universidad, la 14ª edi-
ción del ya clásico Torneo
Internacional de Ajedrez
"Ciudad de Albacete", que
ha contado con la participa-
ción de 112 ajedrecistas de
16 países.

Este torneo ha alcanzado
un gran prestigio entre los
que se disputan en nuestro
país con validez para la ob-
tención de ELO de la Federa-
ción Internacional de Aje-
drez (FIDE) y en él han
participado en anteriores edi-
ciones maestros como Mi-
guel Illescas o el actual cam-
peón mundial Vesselin
Topalov.

En el torneo de este año
han participado veintiséis
Maestros titulados, de los

cuales ocho son Grandes
Maestros. Sin embargo no
todos han conseguido la pun-
tuación final de acuerdo a su
categoría, por el gran nivel
mostrado por los jugadores
no titulados.

El torneo está incluido en
la programación de la Feria
Deportiva y ha sido organi-
zado por el Club Central de
Ajedrez de Albacete y ha
contado con el patrocinio del
Ayuntamiento de Albacete,
la Diputación Provincial y la
Junta de Comunidades, ade-
más de la colaboración del
Hotel Universidad.

Los árbitros del torneo
han sido los internacionales
Andrés Martínez Cebrián,
como árbitro principal, y
Manuel Suárez Sedeño, árbi-
tro auxiliar. El torneo se ha
disputado por el sistema sui-

zo a nueve rondas y ritmo
olímpico.

Tras la disputa de la últi-
ma ronda se ha proclamado
vencedor el Maestro Interna-
cional argentino Diego Flo-
res, con 7,5 puntos, seguido
del Gran Maestro Mihai Su-
ba, de Rumanía, los Maes-
tros Internacionales Oswaldo
Zambrana, de Bolivia y Luis
Manuel Pérez, de Cuba, con
7 puntos. 

Hay que destacar además
que se ha obtenido norma pa-
ra Gran Maestro por parte de
dos jugadores: el propio ven-
cedor del torneo, Diego Flo-
res y por Oswaldo Zambrana. 

Jaque mate
Un año más, y como aperitivo de la Feria deportiva, se ha
celebrado la XIV edición del Torneo Internacional de Ajedrez de
Albacete

Calendario

➲ 1º clasificado con
ELO inferior a 2.200:
Angel Espinosa Aran-
da, de Daimiel (Ciudad
Real).

➲ 1º clasificado pro-
vincial: Juan Antonio Pi-
cazo López, de Tarazona
de la Mancha.

➲ 1º clasificado local:

Martín Krug Cortegoso.
➲ 1º clasificado sub-

16: Jaime Valmaña Can-
to, de Valencia.

➲ 1º clasificado sub-
14: Angel Arribas López,
de Madrid.

➲ 1º clasificado sub-
12: David Pardo Simón,
de Alicante.

Muchaparticipación en el torneo.

ALBACETE. Avda. de España, 35. - Tel. 967 22 61 62 - Fax: 967 50 41 40

Asesoría laboral, fiscal 
y contable

AL SERVICIO DE LA PEQUEÑA
Y MEDIANA EMPRESA
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